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Chapitre	1	:	La	résolution	de	Daniel	de	
ne	pas	se	souiller	par	les	
mets	de	Babel	

 
 
« 1 La troisième année du règne de Yehoyaqim, roi de Yéhouda, Neboukadnetsar, roi de 
Babel, vint contre Yeroushalaim et l’assiégea.  
2 Adonaï livra entre ses mains Yehoyaqim, roi de Yéhouda et une partie des vases de la 
maison d’Elohîm. Neboukadnetsar emporta les vases au pays de Shinear, dans la maison de 
son elohîm, il les mit dans la maison du trésor de son elohîm. 
3 Le roi dit à Ashpenaz, chef de ses eunuques, de faire venir quelques-uns des fils d’Israël de 
race royale et des principaux seigneurs,  
4 des enfants en qui il n’y avait aucun défaut physique, beaux de figure, ayant de la 
perspicacité en toute sagesse, du savoir, de la connaissance, du discernement, pleins 
d’intelligence, qui avaient aussi en eux la force de se tenir dans le palais du roi, à qui l’on 
enseignerait les lettres et la langue des Chaldéens. 
5 Le roi leur assigna pour provision chaque jour une portion de la viande royale et du vin 
dont il buvait, afin qu’on les nourrisse ainsi pendant trois ans au bout desquels ils se 
tiendraient devant le roi. 
6 Il y avait parmi eux, d’entre les fils de Yéhouda, Daniye’l, Chananyah, Mishaël et Azaryah. 
7 Mais le chef des eunuques leur donna d’autres noms : il donna à Daniye’l le nom de 
Beltshatsar, à Chananyah celui de Shadrac, à Mishaël celui de Méshac et à Azaryah celui 
d’Abed-Négo. 
8 Or Daniye’l résolut dans son cœur de ne pas se souiller par la portion de la viande du roi, 
ni par le vin qu’il buvait. C’est pourquoi il supplia le chef des eunuques afin qu’il ne l’oblige 
pas à se souiller. » (Daniel 1 : 1-8) 
 
Le livre de Daniel fait écho à notre époque, pour nous qui vivons ces temps qui sont les 
derniers. Les prophéties qui y sont contenues nous intéressent donc à plus d’un titre. 
Cependant, pour avoir une compréhension claire et précise des choses qui y sont révélées, la 
sagesse et l’intelligence du Seigneur sont nécessaires. Les écrits de Daniel comportent 
beaucoup de similitudes avec ceux de Jean. Ils peuvent être mis en parallèle avec 
l’Apocalypse qui relate les évènements qui auront lieu à la fin des temps, notamment  le 
jugement des nations, le retour du Seigneur, etc. 
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La	fermeté	de	Daniel	
Quand je considère la vie de Daniel, je suis interpellée pas la détermination qu’il avait à 
rester intègre envers son Seigneur en dépit du contexte défavorable dans lequel il avait été 
placé. Il savait qu’il ne reverrait plus son pays. Israël avait été emmené en captivité à Babel 
du fait de ses nombreuses transgressions et de son infidélité envers Yahweh. Ainsi, avec 
d’autres jeunes hommes de son âge, Daniel se retrouvait du jour au lendemain sur une terre 
païenne dont les coutumes et les lois étaient à l’opposé des prescriptions que le Saint 
d’Israël avait donné à Son Peuple afin que celui-ci fût une nation à part, sainte, consacrée à 
Son Roi. 

Il aurait été plus facile pour ce jeune homme de « faire comme tout le monde », de boire du 
vin de Neboukadnestar et de consommer sa viande qui était sacrifiée aux idoles. Après tout, 
n’était-il pas désormais loin de sa terre natale ? À quoi bon continuer à se sanctifier alors 
qu’Israël avait été défait par ses ennemis ? Cependant, Daniel savait que la consécration 
envers le Seigneur et le fait de craindre de Son Nom ne devait pas se limiter à un lieu 
géographique ni dépendre de la situation dans laquelle on se trouvait. Adonaï est digne 
d’être honoré et servi en toute circonstance. Sa volonté, c’est qu’Il y ait toujours un reste qui 
Lui demeure fidèle même si la majorité se livre à l’infidélité. Et c’est avec ce Reste qu’Il 
manifeste Ses œuvres puissantes et accomplit Ses desseins. Nul besoin d’une multitude. 
Pour peu qu’il y ait un cœur disposé à s’attacher à Lui sans réserve, l’Éternel utilise ce 
« vase » pour glorifier Son Nom.  

Daniel avait compris que pour être au bénéfice de la bénédiction de Yahweh, il devait 
pratiquer ce qui est juste, même dans une terre hostile et totalement paganisée.  

Que ce soit en Israël ou à Babel, le Créateur demeure Seigneur et Ses exigences ne change 
pas ! 

« Bénis sont ceux qui observent la justice, qui font en tout temps ce qui est juste ! » 
(Psaumes 106 :3) 

Pour nous qui vivons dans une ère pire que celle de Sodome et Gomorrhe, il y a un 
enseignement à tirer de l’histoire de Daniel, un modèle à suivre. Le Seigneur s’attend à ce 
que nous soyons Ses témoins fidèles au milieu d’une génération perverse et corrompue. Il 
veut, alors que les ténèbres s’épaississent de plus en plus dans le monde, et que les hommes 
se livrent de plus en plus à l’impiété et au mal, que Son peuple brille d’autant plus de la 
lumière de Christ, marchant dans la sainteté, la consécration, et séparé de toute forme 
d’iniquité. Comment y parvenir ? En s’appuyant sur Sa seule grâce, en Lui livrant 
continuellement notre volonté, en croyant en Sa Parole et en la mettant en pratique.  

La séparation sera de plus en plus nette entre la lumière et les ténèbres, entre ceux qui se 
sanctifient et attendent le retour du Mashiah, et ceux qui se souillent et s’attachent au 
monde. Le Seigneur abhorre le mélange. Sa Parole est claire, l’ordre nous est donné :  
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« Fuyez hors de Babel et que chacun sauve sa vie ! Ne soyez pas exterminés dans son 
iniquité ! Car c’est le temps de la vengeance de YHWH, il lui rend selon les produits de ses 
mains. » (Jérémie 51 : 6)     

« Mon peuple, sortez du milieu d’elle, et que chacun sauve sa vie de l’ardeur de la colère de 
YHWH.» (Jérémie 51 : 45)  

C’est une question de vie ou de mort : « …que chacun sauve sa vie ! ».  

 « Partez, partez, sortez de là ! Ne touchez à rien d’impur ! Sortez du milieu d’elle ! Purifiez-
vous, vous qui portez les vases de YHWH. » (Esaïe 52 :11)  

Tandis que l’ancienne Babel représentait un lieu physique, l’actuelle constitue un système de 
pensée, une manière de vivre. Babel, c’est l’œcuménisme, l’union des religions. C’est 
l’Évangile édulcoré qui prône la prospérité au lieu de l’Évangile de la croix, de la mort à soi-
même. Un Évangile centré sur l’homme et ses désirs, et non sur Mashiah et Sa volonté. 
Babel, c’est l’amour du monde et de ses honneurs, c’est le compromis et le refus de la Parole 
pure et vraie. Babel, c’est l’Humanisme où l’homme devient son propre dieu. 

C’est l’acceptation du péché dans les assemblées sous prétexte d’un « amour » complaisant 
et factice. C’est le refus de la discipline dans l’Église au nom du fameux « il ne faut pas 
juger ». Babel, c’est la recherche des prodiges et des miracles, sans le brisement et le rejet. 
C’est l’annonce d’un Elohîm d’amour sans prendre en compte Sa sévérité et Sa justice. Babel, 
c’est le système pyramidal qui place le pasteur au sommet au détriment de la collaboration 
entre les cinq ministères établis par le Seigneur pour l’édification du corps de Mashiah. 
Babel, c’est les hommes qui établissent leurs plans et s’attendent à ce que Jésus les suive 
dans leurs programmes prédéfinis, et non le Saint-Esprit qui prend le contrôle dans les 
réunions pour agir selon Sa volonté.  

C’est la prostitution avec le monde au détriment de la séparation à laquelle le Seigneur nous 
appelle. C’est le mélange du saint avec le profane, c’est l’idolâtrie, la confusion, les 
associations humaines non voulues par Yahweh. 

Or l’Éternel est un Elohîm de séparation. Nous Le voyons, dès la création, en Genèse, séparer 
la lumière d’avec les ténèbres, le sec et les eaux, le jour et la nuit, etc. Il a pris Israël pour 
qu’elle soit une nation à part qui allait Le servir. Et la signification même de l’Église, 
« l’Eklesia » c’est une assemblée appelée « hors de » ; de ce fait, hors du monde. Le Seigneur 
a toujours voulu un peuple qui Lui appartienne en propre, mis à part pour Lui.  

Daniel vivait dans Babel, mais rien en lui n’appartenait à ce lieu, il était déjà la possession 
d’un Autre. Car nul ne peut servir deux maîtres. C’est la raison pour laquelle il résolut de ne 
pas se souiller avec le vin et la viande du roi. Il avait pris la ferme décision de se consacrer 
uniquement au El d’Israël, bien qu’habitant dans une nation étrangère.  
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Par ce refus, c’est comme s’il disait :  

« Babel, rien qui procède de toi ne sera trouvé en moi parce que tout en moi est déjà la 
propriété du Saint d’Israël. Ta philosophie, ta science et ta magie ne peuvent nourrir mon 
esprit car je sais déjà que le fondement de la sagesse c’est la crainte de Yahweh (proverbes 
1 :7). Mon âme ne peut être réjouie par ton vin car je suis déjà habitué à celui de la 
Souveraine sagesse (proverbes 9 :1) et il est meilleur que tout. Mon cœur ne peut être séduit  
par tes doctrines car la Parole du Très haut est déjà au fond de mon cœur. Non, rien de Babel 
ne peux avoir de place en moi, car Celui qui remplit toutes choses vit déjà en moi. Mon corps, 
mon âme et mon esprit seront donc conservés irrépréhensibles pour Lui car Il me suffit. ». 

Une détermination semblable à celle qu’avait Daniel est requise pour être en mesure de 
refuser toute compromission avec Babel ! Il en va de notre éternité, du salut de nos âmes. Or 
les temps sont mauvais et courts, la nuit est presque là et les forces des ténèbres sont 
déchaînées. Elles sont animées d’une rage fumante contre le peuple de l’Éternel. Satan sait 
que son temps est compté, et il veut en emporter le plus grand nombre dans sa ruine 
éternelle. Pendant ce temps, beaucoup dorment parmi ceux qui se disent chrétiens et ne 
réalisent pas l’ampleur de la bataille. Or nous avons besoin, maintenant plus que jamais, de 
rechercher l’intimité avec Christ, de nous approcher du trône de la grâce afin d’obtenir la 
force de tenir fermes jusqu’au bout, fidèles au Seigneur et à Sa Parole, et cela, envers et 
contre tout.  

Sans Mashiah, nous ne pouvons rien ! La bonne volonté ne sera pas suffisante pour ne pas 
faillir. Jour après jour, il nous faut puiser auprès de Yeshua ce dont nous avons besoin pour 
marcher dans la justice, pour avoir le courage de nager à contre courant, et de résister au 
conformisme du siècle présent. Pour ne pas être effrayés par les dires des hommes, pour ne 
pas craindre le rejet et les intimidations, pour ne pas que le temps et les épreuves aient 
raison du feu du premier amour et de notre persévérance.  

C’est pourquoi le Seigneur ne cesse de nous appeler dans Sa présence, de nous presser pour 
Le chercher pendant qu’Il peut encore être trouvé. Il nous appelle à nous dépouiller de 
toutes ces choses qui nous alourdissent et nous empêchent d’aller plus loin avec Lui, à 
abandonner nos peurs qui nous empêchent de Le servir avec des cœurs hardis. Ce n’est pas 
un esprit de timidité que nous avons reçu, mais un Esprit de force, de sagesse et d’amour. 
L’Ennemi cherche à nous effrayer pour nous rendre passifs, mais Mashiah a déjà tout 
accompli à la Croix. Le problème, c’est nous qui doutons et peinons à croire ce qu’Il dit dans 
Sa Parole, ce qui nous empêche d’entrer par la foi dans les œuvres qu’Il a préparées 
d’avance pour nous.  

Cependant, le Seigneur veut libérer de plus en plus Son peuple, afin de manifester Sa gloire 
au travers d’un Reste fidèle, qui en dépit de sa faiblesse refuse de lâcher le pan de la robe du 
Roi. Un reste qui s’afflige de son péché et de celui du monde.  
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Un Reste qui refuse de s’abandonner au mal malgré les sollicitations de la chair. Un Reste qui 
soupire après la délivrance et la venue du Mashiah, et qui dans l’attente de Son 
Rédempteur, se sanctifie et se  sépare de Babel.  

@@@	

Consommer	le	Pain	de	vie	
Il est inutile de vouloir réformer Babel, car si cela pouvait être, alors l’Éternel nous le dirait 
dans Sa Parole. Mais rien dans Babel n’est du Seigneur : corruption, confusion, mélange, 
fausses doctrines, prostitution et débauche y règnent ! Tous ceux qui boivent de son vin, au 
lieu d’avoir la vie, trouve la mort spirituelle, et physique ensuite. Sa viande également ne 
soutient pas le corps, mais l’affaiblit, le corrompt. 

Seule la nourriture que Jésus nous donne au travers de Sa Parole fortifie nos os, nous fait 
grandir spirituellement et restaure notre âme. Quand nous sommes enseignés dans la saine 
doctrine, nous grandissons dans la foi, et le Seigneur pourvoit à notre croissance spirituelle. 
C’est pourquoi Jésus nous invite « à boire son sang et à manger sa chair» afin d’avoir la vie 
éternelle.  

« 53 Et Yéhoshoua leur dit : Amen, amen je vous le dis : Si vous ne mangez la chair du Fils de 
l’homme et ne buvez son sang, vous n’aurez pas la vie en vous-mêmes.  
54 Celui qui mange ma chair et qui boit mon sang a la vie éternelle, et je le ressusciterai au 
dernier jour. 
55 Car ma chair est vraiment un aliment, et mon sang est vraiment une boisson. 
56 Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi en lui. » (Jean 6 :53-
56) 
 
Le Seigneur nous bâtit au travers de Sa Parole. Lorsqu’un enfant vient de naître, le seul 
aliment dont il a besoin est le lait maternel. Ce dernier est complet et contient tous les 
nutriments nécessaires au bon développement du nourrisson. « Désirez ardemment, comme 
des enfants nouveau-nés, le lait spirituel et pur, afin que vous croissiez par lui ». (1 Pierre 
2 :2)  
Toutefois, ce lait ne doit l’alimenter que pour un certain temps. À une étape donnée de sa 
croissance, l’enfant doit commencer à manger des aliments plus solides pour grandir 
normalement, il ne peut rester indéfiniment au lait. Autrement, cela engendre des 
répercussions négatives sur son corps. De même, il faut en arriver à aller au delà des 
premiers rudiments de la Parole et tendre à ce qui est parfait. « C’est pourquoi, laissant la 
parole qui n’enseigne que les premiers principes du Mashiah, tendons à la perfection. » 
(Hébreux 6 :1) 
 



 La fermeté de Daniel à Babel, un exemple pour notre temps  

8  
 

L’un des nombreux dangers de vouloir en rester au lait - et donc de refuser de grandir- et de 
demeurer au stade d’enfant, c’est d’être emportés à tout vent de fausses doctrines.  
Le Seigneur désire que nous soyons des hommes faits, fondés sur la saine doctrine, capables 
de réfuter les enseignements corrompus et de ne plus être trompés par de faux docteurs et 
prophètes qui eux boivent le vin et mangent la viande proposé par le roi de Babel qui n’est 
autre que Satan. 
 
« 9 afin que nous ne soyons plus des enfants ballottés par les vagues et emportés çà et là à 
tout vent de doctrine, par la tromperie des humains, par leur habilité dans l’art de 
l’égarement. » (Ephésiens 4 :14) 
 
« 9 Ne soyez pas portés çà et là par des doctrines diverses et étrangères, car il est bon que 
le cœur soit affermi par la grâce, et non pas par les aliments qui n’ont pas profité à ceux qui 
ont en usé. » (Hébreux 13 :9) 
 
Décider d’en rester au lait, c’est faire le choix de l’ignorance C’est refuser de prendre ses 
responsabilités et de s’engager avec le Seigneur sur le chemin du discipolat. Il est plus 
confortable et facile de s’appuyer sur un pasteur qui prétend être l’intermédiaire entre le 
Seigneur et le peuple. Mais nous ne sommes plus sous la loi mosaïque, la dispensation a 
changé. Nous sommes dans une Nouvelle Alliance, et la route nouvelle que Jésus a 
inaugurée pour nous au moyen de son sang nous donne libre accès auprès du Père.  
 
Le Seigneur ne veut pas que nous demeurions des enfants, car un enfant n’engendre pas. 
Or, nous sommes appelés à porter des fruits, à multiplier, à enfanter pour le Seigneur des fils 
et des filles dans la foi. Pour un enfant, il a certes une conscience, mais il lui est difficile, pour 
certaines choses, de distinguer le bien du mal.  
 
« 13 Car quiconque participe au lait est inexpérimenté dans la parole de la justice, car il est 
un enfant [le mot enfant utilisé ici signifie ignorant, et vient du mot grec « nepios »].  
14 Mais la nourriture solide est pour les hommes parfaits, pour ceux qui, par l’habitude, ont 
les facultés de perception exercées à distinguer le bien et le mal. » (Hébreux 5 :13-14) 
 
Si nous ne consommons par de la nourriture solide, nous ne pourrons pas faire face aux 
séductions que le diable envoie en ces temps de la fin : nous serons inévitablement égarés ! 
Toutefois, il ne s’agît pas de prendre n’importe quelle « viande » ou « vin », mais l’aliment 
que Mashiah nous propose. 
 
L’alimentation est un élément essentiel. Et le naturel n’est qu’un reflet de ce qui est 
spirituel. Nous sommes affectés, en bien ou en mal, par ce que nous mangeons. Le Seigneur 
ne fait rien en dehors de Sa Parole. Il nous déclare que sa « chair est vraiment un aliment » 
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et son « sang est vraiment une boisson ». La nourriture spirituelle que le Seigneur nous 
offre, aux différents stades de notre croissance, est complète, suffisante, bonne et nutritive.  
 
Il n’y a donc rien à y ajouter et rien à en retrancher.  
 
Le but de l’ennemi, c’est de nous sevrer, nous ôter la manne céleste, le Pain de vie qui est 
Yeshua, pour nous faire manger à la table du roi de Babel. Voilà pourquoi l’Évangile de 
prospérité et beaucoup d’autres doctrines de démons font des ravages dans le milieu dit 
chrétien. Aujourd’hui, au nom d’un faux amour, il ne faut plus reprendre les frères et sœurs 
qui dévient, le péché ne doit plus être dénoncé car il ne faut surtout pas juger ! La Bible est 
délaissée et les traditions humaines envahissent l’Église. On nous présente un Dieu trinitaire 
alors que la bible affirme, de Genèse à Apocalypse, que Yahweh est UN.  
 
Nous vivons réellement dans des temps de confusion où le bien est appelé mal, et le mal 
appelé bien, où les faux prophètes sont considérés comme étant vrais, et les vrais prophètes 
comme étant faux, fanatiques, intolérants. Le monde est entré dans l’Église et plusieurs qui 
font profession de servir Jésus parlent et agissent comme le monde, aiment et recherchent 
ce que les gens du monde recherchent : gloire, argent, honneur... Comment espérer alors 
que les païens se tournent vers Mashiah s’ils ne voient aucune différence entre eux et nous ? 
 
Neboukadnetsar voulait que les jeunes Hébreux qu’il avait emmenés captifs de Jérusalem 
soient totalement assimilés à la culture babylonienne. Aussi, devaient-ils apprendre les 
lettres et les langues des Chaldéens pendant 3 ans. En outre, ils devaient manger de son vin 
et de sa viande, c'est-à-dire accepter le formatage babylonien. 

L’objectif de Neboukadnetsar, c’était de priver Daniel et ses compagnons de la nourriture 
céleste, du Pain de vie, c'est-à-dire de Yeshua, pour les abreuver et les nourrir de doctrines 
de démons. Daniel avait compris ce qui était en jeu, c’est pourquoi « il résolut en son cœur 
de ne pas se souiller par les mets du roi ». 

«20 Mais je dis que les choses que les nations sacrifient, elles les sacrifient à des démons et 
non à Elohîm. Or je ne veux pas que vous deveniez les associés des démons. 
21 Vous ne pouvez pas boire la coupe du Seigneur et la coupe des démons. Vous ne pouvez 
pas participer à la table du Seigneur et à la table des démons. » (1 Corinthiens 10 : 20-21) 
 
Nous ne pouvons boire à la coupe du Seigneur et en même temps boire à la coupe du diable. 
Il est impossible d’adorer en esprit et en vérité l’Unique Elohîm tout en se livrant à 
l’idolâtrie ; ni de servir Jésus et Mammon en même temps, puisque nul ne peut servir deux 
maîtres. Nous ne pouvons accepter la doctrine selon laquelle le salut s’obtient par la foi en 
Yeshua seul tout en prétendant que toutes les religions se valent. De même, on ne peut 
prétendre avoir la foi qui sauve sans qu’elle ne soit accompagnée d’œuvres qui en attestent, 
celles préparées d’avance par le Seigneur pour nous. Nous ne pouvons prétendre croire à 
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l’Évangile de la croix de Mashiah (qui implique la mort à soi-même) tout en embrassant 
l’Évangile de la prospérité qui ne coûte pas.  
Nous ne pouvons reconnaître Jésus comme la tête de l’Église et Son chef, tout en voulant lui 
trouver des remplaçants ou représentants. Nous ne pouvons nous proclamer disciples et 
esclaves de Christ tout en menant notre vie comme bon nous semble. Nous ne pouvons 
prétendre demeurer dans la Parole du Seigneur tout en pratiquant les dogmes et traditions 
humaines.  
 
Rappelons-nous de l’ordre divin qui nous est adressé : « Sortez du milieu d’elle mon 
peuple ! ». Il nous faut sortir de Babel, et continuer à en sortir jusqu’au retour du Mashiah, 
en acceptant d’être constamment réformés, transformés par le Seigneur, en abandonnant 
les choses qu’Il nous montre dans notre vie et qui ne Lui donne pas gloire, en renonçant aux 
fausses doctrines et aux traditions païennes par Sa grâce. 
 
Sortons de Babel et refusons de boire le vin et la viande qu’on y offre  car il n’y a pas de 
rapport entre la justice et la violation de la torah, pas de communion entre la lumière et les 
ténèbres, ni aucun accord entre Mashiah et Satan, aucune part entre le fidèle et l’incrédule, 
ni aucun accord entre le temple du Seigneur et les idoles. (2 Corinthiens 6 : 14-16) 
 
Sortons de Babel afin que le Seigneur Jésus puisse habiter et marcher au milieu de nous, 
qu’Il demeure en nous. Nous serons Ses enfants en vérité et non des enfants illégitimes, et 
nous pourrons jouir de sa faveur et de sa bonté. 
 
« 16…Car vous êtes le temple d’Elohîm vivant, selon ce qu’il a dit : J’habiterai et je marcherai 
au milieu d’eux. Je serai leur Elohîm et ils seront mon peuple.  
17 C’est pourquoi, sortez du milieu d’eux et séparez-vous, dit le Seigneur. Ne touchez pas à 
ce qui est impur et je vous recevrai avec bonté. 
18 Je serai pour vous un Père et vous serez pour moi des fils et des filles dit le Seigneur Tout-
Puissant. » (2 Corinthiens 6 :16-18) 
 
Nous avons besoin de manger ce Pain de vie qui est Yeshua pour avoir la vie éternelle, la vie 
abondante que le Seigneur a promise à ceux qui croiraient en Lui. À l’opposé, le vin et la 
viande du roi de Babel mènent à la mort, à la stérilité. Babel enivre tous ceux qui s’attachent 
à elle. Or, l’ivresse conduit à toutes sortes d’actes insensés : débauche, fornication, 
dénudement, injustice, et même… à la mort. 
 
En Jean 6, nous voyons le Seigneur Yeshua se présenter comme le Pain de vie, le Pain 
descendu du Ciel. Pain signifie « lechem » en hébreu, mot qui se traduit également par : 
manger, nourrir, nourriture, aliment, mets, provisions, festins, vivres, subsistance, revenus, 
blé, fruit, abondance, entretien.  
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Le chrétien doit se nourrir de Mashiah, c’est-à-dire de Sa Parole. Celle-ci doit être notre 
aliment de base. Nous devons la méditer chaque jour et la mettre en pratique pour avoir la 
vie éternelle. Cela nous montre qu’Il ne suffit pas de dire qu’on a cru en Jésus pour être 
sauvé. Nos actes doivent attester que nous avons effectivement mangé « ce Pain de vie », 
que nous en avons fait notre subsistance. Nous n’avons pas à aller chercher d’autre 
nourriture ailleurs, la Parole doit être notre festin car nous avons tout pleinement en 
Mashiah. Tout ce qui est nécessaire à notre entretien spirituel se trouve dans la bible. Et si 
nous nous en nourrissons convenablement, nous ne pouvons que porter du fruit en 
abondance car, comme le dit le Seigneur, Ses paroles sont Esprit et vie (Jean 6 :63). La Parole 
étant une semence, nos fruits vont attester de ce que nous avons consommés. Nous ne 
serons ni gras ou obèse, ni rachitique ou sous-alimenté, mais sains, forts et sages.  
 
En ces temps de la fin qui sont des périodes de confusion généralisée, de séduction, 
d’apostasie, nous avons urgemment besoin de retourner à la Parole pure, de nous nourrir du 
Pain de vie qu’est Christ. Notre éternité en dépend !  
 
« 53 Et Yehoshoua leur dit : Amen, amen, je vous le dis : Si vous ne mangez pas la chair du 
Fils de l’homme et ne buvez pas son sang, vous n’aurez pas la vie en vous-mêmes. 
54 Celui qui mange ma chair et qui boit mon sang a la vie éternelle, et je le ressusciterai au 
dernier jour. 
55 Car ma chair est vraiment un aliment, et mon sang est vraiment un breuvage. » (Jean 
6 :53-55) 
 
Pourtant, beaucoup ont abandonné ce Pain et ont préféré la viande et le vin de Babel. Ce 
Pain ne leur suffit plus, ils veulent manger autre chose, comme les enfants d’Israël qui se 
plaignaient dans le désert de n’avoir que de la manne à manger. Entrainés par les étrangers 
qui se trouvaient parmi eux, ils se sont abandonné à la convoitise et se sont mis à regretter 
l’esclavage de l’Égypte, prétextant que là bas au moins ils mangeaient une variété 
d’aliments !  
 
« 4 Et la multitude d’étrangers qui se trouvait au milieu d’eux s’enflamma de convoitise. Les 
enfants d’Israël eux-mêmes se mirent à pleurer en disant : Qui nous donnera de la viande à 
manger ? 
5 Nous nous souvenons des poissons que nous mangions en Égypte et qui ne nous coûtaient 
rien, des concombres, des melons, des poireaux, des oignons et de l’ail. 
6 et maintenant nos âmes sont desséchées : plus rien ! Nos yeux ne voient que de la 
manne ! » (Nombres 11 :4-6)  
 
Nous voyons la même chose aujourd’hui, car il n’y a rien de nouveau sous le soleil.  
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Pour plusieurs qui se disent « chrétiens », l’Évangile de la croix ne les satisfait plus, la saine 
doctrine ne leur dit plus rien, ils ne la supportent plus et la trouvent trop exigeante, 
dépassée, et en arrivent même à regretter leur vie dans le monde (« Nous nous souvenons 
des poissons que nous mangions en Égypte ») ; et à oublier dans quelle misère ils vivaient 
alors (« et qui ne nous coûtaient rien »). 
Vraiment enfants d’Israël ? La nourriture d’Égypte ne vous coûtait rien ? Pourtant vous étiez 
réduits à l’esclavage ! Avez-vous déjà oublié les cris que vous faisaient pousser les Égyptiens 
en raison de leurs mauvais traitements ? Cris que Yahweh a entendus au point de descendre 
pour vous délivrer ?  
Enflammés de convoitise pour les choses du monde, beaucoup méprisent la manne du 
Seigneur, Sa Parole, et réclament de la viande, un autre Évangile, moins coûteux, plus 
agréable aux oreilles. Ils ont mis en oubli la purification de leurs anciens péchés, et 
retournent à ce qu’ils ont vomi. 
 
« 3 Car il viendra un temps où ils ne supporteront pas la saine doctrine, mais aimant qu’on 
leur chatouille les oreilles, ils accumuleront docteurs sur docteurs selon leurs désirs. 
4 Et ils détourneront vraiment leurs oreilles de la vérité et se tourneront vers les fables. » (2 
Timothée 4 :3-4) 
 
« 6 et maintenant nos âmes sont desséchées : plus rien ! Nos yeux ne voient que de la 
manne ! ». 
 
On pourrait développer leur lamentations et l’adapter à notre génération : « Cette Évangile 
de la mort à soi-même nous dessèche et nous appauvrit, nous ne vivons pas contrairement 
aux gens du monde, il y a trop de privation, la Parole est dure, qui peut l’écouter ? On nous 
parle de nous dépouiller, d’accepter d’être haïs de tous pour le Nom de Jésus ? De croire qu’Il 
n’y a qu’une voie pour le salut ? Toutes les religions ne se valent-elles pas ? Nous ne devons 
pas juger ! Il faut quand même être plus souple, être « open mind » ! Nous ne voulons plus de 
cette manne, nous aspirons à autre chose, un Évangile plus light, plus digeste, plus tourné 
vers le matériel, moins couteux ! Oui, nous voulons à nouveaux les concombres, les poireaux, 
les poissons d’Égypte ! ». 
 
Face à leurs murmures, Yahweh va donc exaucer les enfants d’Israël et leur donner ce qu’ils 
réclament, mais leur convoitise va les mener à la mort. De même, tous ceux qui 
abandonnent l’Évangile véritable de Christ pour passer à un autre Évangile trouvent au bout 
du compte la mort, car ils abandonnent la Source de la vie. L’objet de leur convoitise est la 
chose même qui les conduira à leur ruine.  
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« 31 Alors YHWH fit lever un vent de la mer qui amena des cailles et les répandit sur le camp, 
sur une étendue d’environ une journée de chemin dans un sens et dans l’autre, autour du 
camp, à peu près de 2 coudées au-dessus de la surface du sol. 
32 Le peuple se leva tout ce jour-là et toute la nuit, ainsi que tout le jour du lendemain et 
ramassa les cailles. Celui qui en avait ramassé le moins en avait 10 homers. Ils les étendirent, 
ils les étendirent pour eux autour du camp. 
33 Comme la chair était encore entre leurs dents, avant qu’ils l’aient mâchée, la colère de 
YHWH s’enflamma contre le peuple, et il frappa le peuple d’une très grande plaie. 
34 On appela ce lieu du nom de Kibroth-Hattaava (tombes de la convoitise) car c’est là qu’on 
enterra le peuple qui avait convoité. » (Nombres 11 :31-34) 
 
Le Seigneur n’a pas changé, et le jugement qu’Il avait infligé aux enfants d’Israël qui avaient 
méprisé la manne pour convoiter une autre nourriture, Il l’exécutera pareillement sur tous 
ceux qui abandonnent Sa Parole pour s’attacher à des doctrines mensongères, et s’engagent 
dans des voies qui sont en opposition à Sa loi.  
 
La bible déclare que nous « avons TOUT pleinement en MASHIAH », donc tout ce qui est 
nécessaire à notre édification, notre croissance spirituelle, à notre salut, se trouve en Celui 
dont le Nom est « La Parole d’Elohîm ».  
Rappelons que, la Parole étant une semence, ce que l’on entend va donc forcément produire 
soit la vie soit la mort. Si la mort règne dans la plupart des églises, c’est parce que la Parole 
pure n’est plus proclamée, car le Seigneur Yeshua a dit que Ses paroles sont « Esprit et VIE ». 
S’il y a beaucoup de malades (spirituels mais aussi physiques) dans les assemblées, c’est 
parce que le Pain de vie n’est pas donné, car c’est Sa Parole que le Seigneur envoie pour 
guérir son Peuple (Psaumes 107 :20). Si plusieurs restent à l’état d’enfants et sont facilement 
emportés à tout vent de nouvelles doctrines mensongères, c’est parce que beaucoup de 
ceux qui se réclament serviteurs de l’Éternel ne sont pas ou plus des serviteurs fidèles qui 
donnent la nourriture au temps convenable aux brebis du Seigneur afin qu’ils deviennent 
des hommes faits. 
 
La bénédiction de Yahweh, qui n’a rien avoir avec la prospérité matérielle, ne peut s’obtenir 
si on n’obéit pas à Sa Parole. L’amitié du Seigneur, sa faveur, Sa présence, Son 
accompagnement sont pour ceux qui Le craignent et qui gardent Sa Parole, et ceux-là 
uniquement. Mais pour ceux qui Le méprisent et abandonnent Ses voies, c’est la ruine qui 
est au bout de ce chemin large et spacieux qu’ils empruntent. 
 
Le retour du Seigneur est proche ! Maintenant plus que jamais. Nous n’aurons pas la force 
de tenir si nous ne sommes pas fermement attachés à Sa Parole, si nous n’avons pas pris le 
temps de développer une réelle communion, une intimité avec Lui, si nous ne nous sommes 
pas appliqués à Le chercher pendant qu’Il pouvait encore être trouvé. 
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N’avez-vous pas remarqué que tout devient plus difficile ? On est sans cesse oppressé dans 
nos pensées, parfois on se sent lourd quand on prie, c’est comme s’il fallait nager à contre 
courant de vagues déchainées, et qu’il nous fallait déployer d’intenses efforts pour continuer 
à avancer. Satan ne nous fera pas de quartier ! Par conséquent, nous devons nous revêtir de 
toutes les armes du Seigneur, et nous appuyer sur notre Commandant en chef, en étant 
déterminés à livrer bataille jusqu’au bout ! Il nous faut être prêts à mettre nos vies sur 
l’autel. Ce sont les violents qui s’emparent du Royaume !  
 
Père, soutiens-nous dans cette guerre pour la vie éternelle ! Fortifie nos mains. Exerce nos 
mains au combat et nos doigts à la bataille. Là où nous sommes faibles, affermis-nous. Mets 
chacun à la place que Tu veux. Remplis-nous de détermination, d’un saint zèle pour Ton Nom 
et Ta cause. Détourne-nos yeux de la vue de ces choses vaines qui nous retardent et nous 
empêchent de voir Ta gloire. Que nous ne fassions plus cas de nos vies, et que nous puissions 
dire en vérité avec Paul : « Mashiah est MA VIE, et mourir m’est un gain ! » Et que MASHIAH 
RÈGNE et remplisse toute chose ! Amen ! 
 
Cette crise sanitaire entraînée par le coronavirus n’est que le signe avant-coureur de 
secousses plus grandes, plus violentes. Le Seigneur va tout ébranler, et Il ôte la paix factice 
du monde afin que les hommes réalisent leur misère, leur pauvreté et leur vide sans Lui, la 
Source de toutes choses.  
 
Le Nouvel Ordre Mondial sera bientôt officiellement mis en place. D’ailleurs, les dirigeants 
du monde en parlent de plus en plus. Nous allons vers une crise économique terrible et tout 
est entrain d’être finalisé pour présenter l’Antichrist au monde. Nous n’avons plus le temps. 
Dans notre faiblesse, implorons le Seigneur, crions à Yeshua pour qu’Il nous remplisse de Son 
Esprit, qu’Il nous nettoie de toutes les choses qui ne Lui donnent pas gloire dans nos vies. Ne 
nous abandonnons pas aux péchés, mais crions à Lui jusqu’à ce qu’Il vienne et nous délivre, 
car Il est l’Elohîm des délivrances. Qu’Il nous débarrasse de tous ces fardeaux qui nous 
retiennent encore à ce monde et nous empêchent de courir avec détermination dans la 
course qui nous est ouverte. Trop de choses vaines et futiles embarrassent encore nos 
pensées, les soucis de la vie nous alourdissent, et étouffent la Parole en nous. L’ennemi 
cherche à nous distraire par tous les moyens. Nous avons certes des responsabilités sur terre 
et nous sommes appelés à les remplir, mais ces choses ne doivent pas nous envahir. 
Nourrissons-nous de la Parole pure, aimons la Vérité et cherchons Mashiah. Sans Lui nous ne 
pourrons pas tenir ! 
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La	résolution	du	cœur		
Si Daniel et ses amis ont pu demeurer fidèles à Yahweh à Babel, c’est parce qu’ils étaient 
attachés à la Parole du Seigneur, ils avaient une relation avec l’Éternel, ils avaient confiance 
en leur Elohîm car ils Le connaissaient. Ils étaient également des hommes résolus, avec un 
cœur fermement attachés au Seigneur. La résolution rend constant et persévérant. La 
constance et la persévérance poussent à prier avec foi jusqu’à l’exaucement, et à poursuivre 
ce que l’on sait être juste, même face à l’opposition.  
C’est pourquoi Jacques affirme que le Seigneur n’exauce pas les irrésolus, ceux qui sont 
doubles de cœur : 
 
« 6 Mais qu’il demande avec foi, ne doutant nullement, car celui qui doute est semblable au 
flot de la mer, agité et poussé çà et là par le vent. 
7 Que cet humain, en effet, ne s’attende pas à recevoir quelque chose du Seigneur. 
8 L’homme double de cœur est inconstant dans toutes ses voies. » (Jacques 1 :6-8) 
 
Dans les versions Segond et Darby, les versets 7 et 8 sont traduits comme suit : 
 
« 7 Qu’un tel homme ne s’imagine pas qu’il recevra quelque chose du Seigneur : 
8 c’est un homme irrésolu, inconstant dans toutes ses voies. » (Version Segond) 
 
« 7 or que cet homme-là ne pense pas qu’il recevra quoi que ce soit du Seigneur : 
8 il est un homme incertain dans ses pensées, inconstant dans toutes voies. » (Version 
Darby) 
 
Une personne dépourvue de résolution prend des décisions, puis les abandonne à la 
moindre difficulté. Elle n’agit pas avec foi, et par conséquent, ne peut plaire au Seigneur. La 
foi donne l’assurance, la certitude, même si on ne voit pas encore ce que le Seigneur nous a 
promis.  
Le livre de Job confirme que la résolution du cœur (dans le Seigneur !) donne le succès : 
 
« 28 Si tu as une résolution, elle te réussira. La lumière brillera sur tes voies. » (Job 22 :28) 
 
« 28 À tes résolutions, répondra le succès ; Sur tes sentiers brillera la lumière. » (Version 
Segond) 
 
La résolution du cœur de Daniel, c’était une détermination à garder la Parole de l’Elohîm 
d’Israël quoi qu’il lui en coûte, car il avait foi en la récompense éternelle qui l’attendait. C’est 
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pourquoi, en dépit de ses épreuves, le Seigneur le fit prospérer et lui donna la victoire sur 
ses ennemis.  
 
Par ailleurs, Daniel avait de lourdes responsabilités à Babel, mais il ne s’est pas laissé 
submerger par ses occupations terrestres. Il prenait au sérieux sa relation avec le Seigneur, 
et passait du temps de qualité avec Lui. En fait, Il obéissait tout simplement au 
commandement de Yeshua : dans tout ce qu’il faisait, il cherchait d’abord le Royaume et la 
justice d’Elohîm ! Ce qui Lui importait, c’était que le règne de Yahweh prenne place partout 
où il était et dans tout ce qu’il faisait. Il se comportait en ambassadeur du Royaume céleste, 
en voyageur et étranger sur cette terre. Et c’est parce qu’il cherchait premièrement le 
Royaume, que « tout le reste » lui a été donné par-dessus.  
 
« 17 Elohîm donna à ces quatre enfants de la connaissance et de l’intelligence dans toutes 
les lettres, et de la sagesse. Daniy’el comprenait toutes les visions et tous les rêves. 
… 
19 Le roi s’entretint avec eux et, parmi eux tous, il ne s’en trouva aucun comme Daniy’el, 
Chananyah, Mishaël et Azaryah. Ils entrèrent au service du roi. 
20 Quant à toute parole de sagesse et de discernement sur laquelle le roi les interrogeait, il 
trouva dix fois plus de force en eux que dans tous les magiciens et les astrologues qui étaient 
dans tout son royaume. » (Daniel 1 : 17, 19-20) 
 
Yahweh honore ceux qui L’honorent (1 Samuel 2 :30), et Il soutient ceux dont le cœur est 
tout entier à Lui (2 Chroniques 16 :9). Il est Celui qui donne la sagesse, l’intelligence, et le 
discernement. Et parce que ces jeunes gens Lui étaient agréables, parce qu’ils gardaient Sa 
Parole, Il leur en fit don.  
De même, en ces temps qui sont les derniers, le Seigneur ne donnera la connaissance des 
temps, la compréhension des évènements qu’à ceux qui s’attachent à Sa Parole. Alors que la 
famine d’entendre la Parole sera chez beaucoup qui s’attachent aux fausses doctrines, le 
peuple qui se nourrit du Pain de vie recevra la bonne nourriture au temps convenable. Alors 
que le Seigneur enverra de plus en plus une puissance d’égarement sur tous ceux qui 
prennent plaisir au mensonge et à l’iniquité, Il va dessiller de plus en plus les yeux spirituels 
de Ses enfants qui gardent Sa Parole et leur accorder le discernement nécessaire pour faire 
face aux multiples séductions du diable. Il en fait la promesse à Philadelphie, l’Église fidèle 
qui a gardé la « parole de persévérance » envers et contre tout. 
 
« 7 Écris aussi à l’ange de l’assemblée de Philadelphie :… 
8 Je connais tes œuvres. Voici, j’ai ouvert une porte devant toi et personne ne peut la fermer, 
parce que tu as peu de puissance, que tu as gardé ma parole et que tu n’as pas renié mon 
Nom. 
… 
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10 Parce que tu as gardé la parole de ma persévérance, JE TE GARDERAI MOI-MÊME hors 
de l’heure de la tentation qui doit arriver dans le monde entier, pour éprouver les habitants 
de la terre. » (Apocalypse 3 :7, 8, 10) 
 
Le Seigneur s’engage à garder Lui-même ceux qui choisiront de garder Sa Parole, de manger 
uniquement le Pain de vie en rejetant le vin et la viande du roi de Babel. Ceux qui demeurent 
attachés à l’Évangile de la Croix qui place Christ au centre de toutes choses plutôt que de se 
tourner vers l’Humanisme qui place l’homme au centre de tout. 
 
On constate actuellement une réelle révolte contre les lois du Très-Haut, contre l’ordre qu’Il 
a établi, et Babel semble gagner du terrain. L’avortement est accepté jusqu’au terme de la 
grossesse, les homosexuels réclament et accèdent à plus de droits, l’infidélité est promue et 
encouragée, le péché est banalisé. Ceux qui disent que le Salut ne s’obtient qu’en Mashiah 
seul sont vus comme des fanatiques, des gens à l’esprit trop étroit, des sectaires, des 
intolérants, une menace contre l’unité des religions au nom de l’amour (donc une menace 
pour le système babylonien !)…. Ils sont calomniés, pointés du doigt, rejetés. Une pression 
subtile, mais de plus en plus forte, est exercée sur les enfants du Seigneur. Pour être 
accepté, il faut faire comme tout le monde, même si on n’est pas convaincu.  
 
Mais la parole nous dit que nous ne sommes pas du monde, et par conséquent, nous ne 
pouvons ni ne devons penser, agir ou parler comme le monde. Yeshua nous appelle a 
prendre position pour la vérité de l’Évangile. Il n’y a pas de neutralité possible, soit on est 
pour la cause du Seigneur, soit on adhère à la cause de Babel. 
Nous avons besoin d’être résolus, fermes, déterminés à ne pas nous souiller par les mets de 
Babel, tout comme l’étaient Daniel et ses compagnons. Maintenant plus que jamais, il nous 
faut avoir en vue l’éternité. Le sort de Babel est déjà scellé, le décret divin a été prononcé et 
le jugement qui lui est réservé sera à la hauteur de ses prostitutions. Et tous ceux qui se sont 
livrés à la débauche avec elle auront part au même châtiment, à moins qu’ils ne se repentent 
avant qu’il ne soit trop tard. 

Le	jugement	de	Yahweh	qui	vient	sur	Babel	
Pourquoi Adonaï nous demande-t-il de sortir de Babel ? 

« Car c’est le temps de la vengeance de YHWH… » ! 

 « 19 Ainsi Babel, l’ornement des royaumes, la parure et l’orgueil des Chaldéens, sera comme 
Sodome et Gomorrhe qu’Elohîm détruisit. » (Esaïe 13 :19) 

« 6 Fuyez hors de Babel et que chacun sauve sa vie ! Ne soyez pas exterminés dans son 
iniquité ! Car c’est le temps de la vengeance de YHWH, il lui rend selon les produits de ses 
mains. 
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7 Babel était comme une coupe d’or dans la main de YHWH, enivrant toute la Terre. Les 
nations ont bu de son vin, c’est pourquoi les nations sont devenues insensées. 
8 Babel est tombée en un instant, elle est brisée ! Hurlez sur elle, prenez du baume pour sa 
douleur : peut-être guérira-t-elle ! 
9 Nous avons pansé Babel, mais elle n’est pas guérie. Laissons-la et allons chacun dans son 
pays, car son jugement atteint les cieux et s’élève jusqu’aux nuages. » (Jérémie 51 :6-9) 
 
Le moment est venu où Yahweh va juger Babel, et son jugement sera terrible. Il faut donc 
sortir de là sans tarder. Le jugement s’en vient, il sera violent, sans appel ! 

« 2 Et il cria avec force d’une grande voix, disant : Elle est tombée, elle est tombée Babel la 
grande ! et elle est devenue la demeure de démons, et le repaire de tout esprit impur, et le 
repaire de tout oiseau impur et détestable. 
3 Parce que toutes les nations ont bu du vin de la colère de sa relation sexuelle illicite, et les 
rois de la Terre se sont prostitués avec elle, et les marchands de la Terre se sont enrichis par 
l’excès de son luxe. 
4 Et j’entendis une autre voix du ciel disant : Sortez d’elle mon peuple, afin que vous ne 
participiez pas à ses péchés et que vous ne receviez pas une part de ses fléaux.  
5 Parce que ses péchés sont montés jusqu’au ciel, et Elohîm s’est souvenu de ses iniquités. 
6 Payez-la comme elle-même vous a payés et doublés le double de ses œuvres. Et dans la 
même coupe où elle vous a versé à boire, versez-lui au double. 
7 Autant elle s’est glorifiée et plongée dans le luxe, autant donnez-lui de tourment et de 
deuil. Car elle dit dans son cœur : Je siégerai en reine, je ne suis pas veuve et je ne verrai pas 
de deuil. 
8 C’est pourquoi, en un seul jour arriveront ses plaies : la mort, le deuil et la famine, et elle 
sera consumée par le feu. Car il est puissant, le Seigneur Elohîm qui la juge. 
… 
18 et, en voyant la fumée de son embrasement, ils s’écriaient en disant : Quelle ville était 
semblable à cette grande ville ? 
19 Et ils se jetaient de la poussière sur la tête, pleurant et étant dans le deuil, et ils disaient : 
Malheur ! Malheur ! La grande ville où se sont enrichis par son opulence tous ceux qui ont 
des navires sur la mer, comment a-t-elle été réduite en désert en une seule heure ? 
20 Ciel, réjouis-toi à cause d’elle ! Et vous aussi saints apôtres et prophètes, réjouissez-vous ! 
Car Elohîm l’a puni à cause de vous. 
21 Et un ange puissant souleva une grande meule et la jeta dans la mer en disant : Ainsi sera 
jetée avec violence Babel, la grande ville, et on ne la trouvera plus. » (Apocalypse 18 : 1-8, 
18-21) 
 
Yahweh a prononcé un jugement contre Babel qui ne sera point révoqué. Ce jugement 
atteindra les nations parce qu’elles ont « bu du vin de la colère de sa relation sexuelle 
illicite ». De même que le Seigneur détruisit la Babel physique de sorte qu’elle est devenue 
un lieu de désolation, ainsi en sera-t-il de la Babel spirituelle. Peu importe combien Satan, 
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l’Antichrist, le faux prophète et tous ses serviteurs déploient leurs forces maléfiques pour 
mettre sur pied un Gouvernement mondial unique, il ne restera rien de leur œuvre.  

 

Tout cet édifice sera anéanti, et ne se relèvera plus jamais ! 

Daniel en a reçu la révélation au travers du songe même du roi de Babel. C’est par un 
« caillou » que David (le type de Christ) a anéanti le puissant Goliath. C’est « une petite 
pierre » se détachant d’une montagne qui est venu briser la statue de Neboukadnestar. 
Ainsi, c’est Yeshua, le Rocher des âges qui détruira Babel et établira son règne de justice 
pour l’éternité ! Amen. 

« 34 Tu regardais cela, jusqu’à ce qu’une pierre se détacha sans l’aide d’une main, frappa les 
pieds en fer et en argile de la statue et les brisa.  
35 Alors le fer, l’argile, le cuivre, l’argent et l’or furent brisés ensemble et devinrent comme la 
paille de l’aire en été, que le vent transporte ça et là  et nulle trace n’en fût retrouvée. Mais la 
pierre qui avait frappé la statue devint une grande montagne et remplit toute la terre. » 
(Daniel 2 :34-35) 
 
Aussi impressionnant que puisse être le système babylonien, il s’écroulera inévitablement 
par la puissance du Mashiah dont le règne est éternel.  Ainsi, le Gouvernement mondial aura 
une ascension fulgurante, il sera impressionnant tout comme la statue, mais sa destruction 
sera soudaine et totale. Toute cette construction deviendra comme de la « paille », une 
vanité. Par conséquent, ceux qui travaillent à l’édification de ce système politico-religieux 
travaillent en vain. Leurs œuvres sont pour le néant et ils se seront épuisés inutilement. Une 
ruine éternelle sera la rétribution de leur révolte contre le Tout-Puissant. 

« 25 Voici, j’en veux à toi, montagne de destruction, dit YHWH, qui détruis toute la Terre. 
J’étendrai ma main sur toi et je te roulerai du haut des rochers, et je ferai de toi une 
montagne embrasée. 
26 Et on ne pourra prendre de toi aucune pierre pour la placer à l’angle de l’édifice, ni aucune 
pierre pour servir de fondement, car tu seras réduite en désolations perpétuelles, dit 
YHWH…  
… 
58 Ainsi parle YHWH Sabaoth : Il n’y aura aucune muraille de Babel, quelle que soit leur 
largeur, qui ne soit rasée, oui rasée. Et ses portes qui sont si hautes, seront brûlées par le 
feu ; ainsi les peuples auront travaillé en vain, et les nations pour le feu, et elles s’y seront 
lassées.» (Jérémie 51 :25-26)  
 
Ceux qui pensent bâtir un monde meilleur au moyen d’une fausse unité religieuse mondiale 
sont séduits. Ils n’auront jamais ce « paradis » sur terre auxquels ils aspirent car il ne peut y 
avoir de paix en dehors de la volonté du Seigneur. Tous les efforts destinés à faire de ce 
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monde un « eden » sont voués à l’échec. Comme le dit la Parole, Babel ne peut être 
réformée, il faut donc la quitter.  
 
Aussi, tous ceux qui se disent chrétiens et qui acceptent l’œcuménisme autour du Pape, 
l’union des religions, auront bâti sur du néant, du sable mouvant, et quand le vent soufflera, 
ils seront également emportés comme de la paille. Il en sera de même pour tous ceux qui ne 
fondent pas leur vie sur la Parole du Seigneur.  
 
« 26 Mais quiconque entend de moi ces paroles, et ne les mets pas en pratique sera 
semblable à un homme insensé qui a bâti sa maison sur le sable. 
27 Et la pluie est descendu, et les fleuves sont venus et les vents ont soufflé et se sont abattus  
contre cette maison. Et elle est tombée et sa ruine a été grande.» (Matthieu 7 :26-27) 
 
La pluie peut être source de bénédiction ou cause de destruction, tout dépend du but pour 
lequel le Seigneur l’envoie. La pluie dont il est question ici n’est pas la même que la pluie de 
l’arrière saison, l’effusion de l’Esprit que le Seigneur promet à Son peuple. C’est plutôt une 
pluie qui vient pour éprouver, pour emporter et engloutir tout ce qui n’est pas à l’abri du 
Très-Haut, tout ce qui n’est pas établi sur le Roc. Une effusion de l’esprit de l’Antichrist, un 
marquage sur ceux qui n’ont pas le sceau de l’Agneau. Une effusion qui entraine de faux 
réveils, de fausses prophéties, de faux parlers en langues, de faux miracles et prodiges…  Les 
fleuves sont également, non les fleuves d’eaux vives qui doivent couler du sein des enfants 
d’Elohîm, mais plutôt des fleuves de fausses doctrines, de séduction, d’hérésies qui se 
déversent pour en entrainer plusieurs dans la perdition éternelle. Les vents représentent, 
n’ont le vent de l’Eprit qui vient pour renouveler et apporter le réveil au sein des Élus, mais 
les vents de troubles économiques, politiques et sociaux qui soufflent déjà sur la terre, et qui 
vont souffler de plus en plus fort à mesure que le retour de Mashiah approche ; mais aussi 
les persécutions. Pour les enfants de Seigneur, cette persécution aura pour effet de les 
purifier, tout comme l’or est rendu pur par l’intensité du  feu, non de les détruire. 
 
Comment faire pour tenir ferme face à toutes ces intempéries ? En étant fondée sur le 
Rocher, c’est-à-dire en obéissant aux paroles de Jésus ! 
 
« 24 C’est pourquoi quiconque entend de moi ces paroles et les met en pratique, je le 
comparerai à un homme prudent qui a bâti sa maison sur le rocher. 
25 Et la pluie est tombée, et les fleuves sont venus, et les vents ont soufflé et se sont 
précipités sur cette maison : et elle n’est pas tombée, parce qu’elle était fondée sur le 
rocher. » (Matthieu 7 :24-25) 
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Chapitre	2	:	La	pierre	et	l’argile	du	
Royaume	contre	la	brique	
et	le	bitume	de	Babel	

 

J’aimerais maintenant qu’on s’arrête un peu sur la manière de bâtir du Seigneur et celle de 
Babel. Il s’agira de s’intéresser à 4 types de matériau : la pierre, l’argile, la brique et le 
bitume. Pour cela, nous allons prendre les passages de Genèse 11 à partir du verset 1 : 
 
« 1 Alors toute la Terre avait un même langage et une même parole. 
2 Mais il arriva qu’étant partis de l’orient, ils trouvèrent une vallée au pays de Shinear où ils 
habitèrent. 
3 Ils se dirent chacun à son frère : Venez ! Faisons des briques, et cuisons les très bien au feu ! 
Et la brique leur servit de pierre, et le bitume leur servit d’argile.  
4 Ils dirent : Venez ! Bâtissons-nous une ville et une tour dont la tête soit jusqu’aux cieux. 
Faisons-nous un nom, de peur que nous ne soyons dispersés sur toute la Terre. » (Genèse 
11 :1-4) 

La	brique	contre	la	pierre	
§ La brique de Babel 

Pour construire la tour de Babel, de la brique sera utilisée pour servir de pierre. La brique est 
une œuvre humaine. Sa fabrication nécessite un travail, de l’effort. Pour obtenir une brique 
en terre cuite, il fallait passer par plusieurs étapes. On devait d’abord extraire de l’argile, 
avant de le broyer pour s’assurer que la matière soit bien affinée. Ensuite, on ajoutait de 
l’eau (éventuellement du sable) et on pétrissait le mélange afin d’obtenir une pâte argileuse 
homogène qui allait subir une période de pourrissage. Puis, c’était le façonnage à l’aide de 
moule avant de procéder au séchage. Lorsqu’elles avaient bien durcies, les briques étaient 
empilées à l’intérieur d’un four. On allumait ensuite un feu qui devait être entretenu 
pendant plusieurs jours, et la surveillance était constante. 
Autant dire que c’était un travail fastidieux, fruit de l’œuvre humaine ! Au final, les briques 
étaient uniformes. 
 
Intéressons-nous aux différentes étapes de la fabrication de la brique pour mieux 
comprendre comment Babel construit « sa tour ». 
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ü Extraction de l’argile : l’argile est le matériau de base devant servir à la fabrication 
des briques. Ainsi, Babel utilise toujours les hommes, met en avant l’humanisme, 
pour asseoir son règne. Mais avant de les utiliser en tant que « briques », il use au 
préalable d’un processus de formatage, tout comme nous le voyions précédemment.  
Notons que cet humanisme n’est qu’un leurre pour faire croire aux hommes qu’ils 
ont de la valeur dans ce système babylonien, mais il n’en est rien. Le roi de Babel, 
Satan, hait et méprise l’homme.  
 

ü Broyage pour affiner la matière : Babel procède à la déconstruction de l’identité de 
l’homme en lui faisant méconnaître le vrai Elohîm à travers des doctrines telles que 
l’athéisme, l’évolutionnisme, la trinité… Mais également, par la promotion de fausses 
religions où on adore de faux dieux. Ce n’est qu’au travers de la révélation de Son 
Créateur, qui est Christ, que l’Homme découvre son identité et trouve un sens à son 
existence. Car Yahweh est un Père pour Ses enfants, or l’identité est donné par le 
père justement. Beaucoup cherchent leur identité dans leur travail, leurs origines, au 
travers d’un groupe socioculturel, dans une capacité, ou une religion. Et au lieu d’être 
façonnés par le Tout-Puissant, leur réelle identité est « broyée» par toutes sortes de 
fausses doctrines et systèmes de pensée.  
Ce broyage se matérialise également par l’acculturation, le déracinement, la 
destruction des identités nationales au profit d’une « monoculture » mondiale, par la 
démission des pères et leur absence des foyers, par l’inversion des rôles dans la 
famille. Les hommes sont broyés, cassés, pour ne plus savoir qui ils sont, afin d’être 
rendus plus malléables, et donc prêts à être des esclaves de Babel. De sorte qu’ils 
acceptent plus facilement le règne et le gouvernement de l’homme impie, 
l’Antichrist. 
 

ü Ajout d’eau (et éventuellement de sable) : Les faux évangiles (New Age, Évangile de 
prospérité…) foisonnent dans Babel. La Parole pure est combattue, sinon elle est 
falsifiée, remplacée par de l’eau corrompue. Ce n’est pas pour rien que la bible a été 
interdite pendant des siècles par l’Église catholique romaine, et remplacée par des 
enseignements erronés distillés par les prêtres. Dans Babel, on ne veut pas de l’Eau 
de vie qui est la Parole de Yeshua. Or cette Parole est la Vérité, et a pour but de nous 
affranchir des liens du diable comme le Seigneur nous l’a affirmé : « Si vous demeurez 
dans parole, vous serez vraiment mes disciples. Vous connaîtrez la vérité et la vérité 
vous rendra libres. » (Jean 8 :31-32). Le roi de Babel, lui, justement, ne veut pas faire 
des hommes des gens libres, mais plutôt des esclaves qui seront à son service. Par 
conséquent, les Écritures qui sont source de libération ne peuvent qu’être haïes. 
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ü Pétrissage du mélange : c’est la confusion mentale qui règne à Babel : le bien est 
appelé mal et le mal appelé bien.  
 
On assiste à une inversion des systèmes de valeur pour que l’homme soit sens dessus 
dessous, avec une conscience obscurcie, une intelligence (spirituelle) voilée, un 
manque de discernement.  

 
ü Obtention d’une pâte homogène : la pensée unique est mise en avant, tout le 

monde doit s’aligner sur une même vision, un même langage pour aller vers ce 
Gouvernement unique assis sur une religion unique et soutenue par une monnaie 
unique. Il devient interdit d’avoir des opinions divergentes de celles de la majorité. 
Avoir un esprit critique et remettre en question les informations qu’on nous présente 
sont mal vu dans le système babylonien. Aussi, tous les moyens sont bons pour faire 
taire les « récalcitrants ».  

 
ü Pourrissage : Babel est composée de « briques mortes ». Ce pourrissage renvoie 

également à la vulgarisation de lois mortifères (avortement, homosexualité, 
eugénisme, euthanasie), à la promotion du péché, de la luxure, de la débauche via les 
médias. Ainsi qu’à la prédication d’un Évangile sans force, sans vie, qui engendre de 
faux chrétiens qui n’ont ni ne communiquent la vie du Seigneur. Mais également à 
l’affaiblissement réel de la population à travers une alimentation malsaine, la 
vaccination, la stérilisation, etc. Babel répand la mort. 

 
ü Façonnage : un formatage babylonien à travers une redéfinition des systèmes de 

valeur : les médias et les réseaux sociaux façonnent le mode de pensée des 
populations via la désinformation… 

 
ü Séchage : des âmes desséchées du fait de la séparation d’avec l’Eau de vie. Partout, 

on fait le constat du désespoir grandissant dans les familles, du brisement des 
couples, de la déconstruction de la famille, du suicide, de la dépravation des mœurs 
et de la déperdition de la jeunesse. Les gens sont asséchés. Physiquement, ils sont 
vivants, mais au plan spirituel, ce sont des ossements morts. À l’instar des Pharisiens 
à qui le Seigneur Jésus disait :  
 
« Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites, parce que vous ressemblez à des 
tombes blanchies, qui en effet, paraissent belles au-dehors, et qui au-dedans sont 
pleines d’ossements de morts et de toute sorte d’impureté ». (Matthieu 23 :27) 

 
ü Durcissement : les cœurs des hommes s’endurcissent de plus en plus par la séduction 

du péché. Ils sont rendus insensibles à la Bonne nouvelle de l’Évangile.  
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ü Mise au feu : la mise au feu renvoie au feu étranger, au faux zèle, aux œuvres 
mortes. 

 
§ La pierre du Royaume 

La pierre, en revanche, est une œuvre divine. 
 

ü Elle ne se fabrique pas par l’homme : il n’est donc pas étonnant que la naissance 
d’en haut soit entièrement divine. L’être humain n’a pas à se glorifier d’une manière 
quelconque sur ce matériau, toute la gloire en revient au Créateur qui la taille 
comme Il lui plaît. C’est pourquoi, une fois sauvée, le chrétien doit livrer sa vie entre 
les mains du Divin Potier pour qu’Il façonne sa vie à sa guise, afin d’en faire un vase 
d’honneur utile pour son Royaume.  
 

ü On en trouve de différentes dimensions et formes : nous sommes tous membres du 
Corps de Mashiah, mais les appels sont différents. De même, le Seigneur nous 
travaille, nous façonne différemment, chaque destinée, chaque pierre est unique.  

 
« 12 Car de même que le corps est un, mais à beaucoup de membres, et que tous les 
membres de ce corps, bien qu’étant beaucoup, sont un seul corps, il en est de même 
du Mashiah. 13 Car nous avons tous étaient baptisés dans un seul Esprit pour être un 
seul corps, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nous avons tous été 
abreuvés pour être un seul corps. 14 Car le corps n’est pas en effet un seul membre, 
mais beaucoup. » (1 Corinthiens 12 : 12-14) 
 

ü La pierre est bien plus solide que la brique : le Royaume de Yahweh est un Royaume 
inébranlable, tandis que Babel est un système qui semble solide d’apparence (tout 
comme la brique) mais dont la faiblesse sera manifeste, tout comme le fût celle de la 
statue de Neboukadnetsar lorsque la « pierre » vint frapper ses pieds d’argile.  
 

ü La pierre est multiforme tandis que la brique est conçue de façon uniforme. Ainsi, le 
corps du Seigneur est composé de plusieurs membres avec des rôles différents 
comme nous le disions précédemment. Tandis que dans Babel, c’est la pensée 
unique qui prévaut, tout le monde doit penser de façon identique, agir pareillement, 
croire les mêmes choses. Par conséquent, quiconque ne se soumet pas à ce 
conformisme est considéré comme un ennemi et combattu comme tel. 

 
Babel construit dans l’agitation, accompli ses propres  œuvres et recherche sa propre gloire. 
L’Éternel n’y a pas de place car l’action humaine (la brique) est au centre. Tandis que dans le 
Royaume, c’est Yahweh qui est au centre et à la base de tout : la pierre, rappelons-le, est 
une œuvre entièrement divine. C’est donc le Créateur qui façonne les pierres de Sa Maison, 
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comme Il lui plaît  et pour sa seule gloire. Babel est composé de « briques mortes », d’où le 
« pourrissement » de l’argile.  
 
L’Église, corps de Mashiah, est composée de « pierres vivantes ». Et Yeshua, son Chef, est 
Lui-même la Pierre angulaire rejetée par ceux qui bâtissent (avec de la brique !).      
 
« 4 Vous approchant de lui, Pierre vivante rejetée en effet par les humains [les bâtisseurs de 
briques], mais choisie et précieuse devant Elohîm. 
5 Vous aussi, comme des pierres vivantes, vous êtes édifiés, maison spirituelle, sainte 
prêtrise, afin d’offrir des sacrifices spirituels, agréables à Elohîm par le moyen de Yéhoshoua 
Mashiah.  
6 C’est pourquoi aussi, il est dit dans l’Écriture : Voici, je mets en Sion la principale pierre de 
l’angle, choisie et précieuse. Et celui qui croit en elle ne sera pas confus. 
7 C’est donc pour vous les croyants [les pierres vivantes] qu’elle a ce prix. Mais pour les 
rebelles [les bâtisseurs de briques], il est dit : La pierre que ceux qui bâtissaient ont rejetée est 
devenue la principale de l’angle, 
8 et une pierre d’achoppement, et un rocher de scandale. Ils se heurtent contre la parole et 
sont rebelles, et c’est à cela qu’ils sont destinés. » (1 Pierre 2 :4-8) 
 
Si on considère encore la pierre, on réalise que le feu ne peut la détruire. C’est pourquoi, 
même si les enfants du Seigneur passent par beaucoup d’épreuves, celles-ci n’ont pas pour 
but de les anéantir, mais juste de permettre que les scories, les impuretés s’en aillent. L’eau 
n’a pas non plus d’emprise sur ce matériau, tout juste peut-elle le polir. La pierre est 
résistante, ferme. En tant que chrétiens, nous sommes des pierres vivantes taillées du 
Rocher qui est Christ. 
 
« Écoutez-moi, vous qui poursuivez la justice et qui cherchez YHWH ! Regardez au rocher 
d’où vous avez été taillés,  et au creux de la citerne d’où vous avez été tirés. » (Esaïe 51 :1)  
 
Nous ne sommes pas des enfants illégitimes ou des orphelins. Notre Père est le Rocher des 
âges, inébranlable, sur lequel nos vies sont bâties. Le Seigneur nous a donné énormément de 
promesses dans Sa Parole, pour nous assurer de Sa protection, de Sa garde, de Son salut. Et 
certaines se rapportent au fait qu’il est un Rocher. 
 
« Confiez-vous en YHWH à perpétuité, car Yah, YHWH est le Rocher éternel. » (Esaïe 26 :4) 
 
« Ne vous effrayez pas et n’ayez pas de crainte ! Ne te l’ai-je pas fait entendre, et déclaré dès 
ce temps-là ? Vous êtes mes témoins : y a-t-il un autre Eloah en dehors de moi ? Certes il n’y a 
pas d’autre Rocher, je n’en connais pas. » (Esaïe 44 :8) 
 
David avait compris que l’Éternel était Son Rocher, Son refuge : 
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« 2 …YHWH est mon Rocher, ma forteresse, mon libérateur. 
3 Elohîm est mon Rocher où je me réfugie, mon bouclier et la corne de mon salut, ma haute 
retraite et mon refuge… 
… 
47 YHWH est vivant, et béni soit mon rocher ! Qu’Elohîm, le rocher de mon salut, soit 
exalté, » (2 Samuel 22 : 2-3, 47) 
 
« YHWH est mon Rocher, ma forteresse et mon libérateur ! Mon El est mon rocher où je 
trouve un refuge ! il est mon bouclier, la corne de mon salut et ma haute retraite ! » 
(Psaumes 18 : 3) 
 
« Or YHWH est pour moi une haute retraite, mon Elohîm est le Rocher de mon refuge. » 
(Psaumes 94 : 22) 
 
« Venez, chantons à YHWH ! Poussons des cris de réjouissance au Rocher de notre salut. » 
(Psaumes 95 : 1) 
 
Par ailleurs, tout comme le rocher fit sortir de l’eau pour que les enfants d’Israël puissent se 
désaltérer dans le désert ; de même, de nos vies doivent s’écouler des fleuves d’eau vives 
pour apporter la vie aux perdus vers lesquels le Seigneur nous envoie. 
 
« …Tu frapperas le rocher, il en sortira des eaux et le peuple boira… » (Exode 17 :6) 
 
« Si quelqu’un croit en moi, selon ce que dit l’Écriture, des fleuves d’eau vive couleront de son 
ventre. » (Jean 7 : 38)  
 
En outre, dans l’Ancienne Alliance, nous voyons plusieurs fois un rocher servir d’autel où des 
sacrifices sont offerts à l’Éternel. Ainsi, nos vies doivent être un temple saint, un sanctuaire 
d’où on offre des sacrifices agréables au Seigneur, à savoir notre vie sanctifiée, notre 
consécration, nos louanges, nos prières… 
 
« Alors Manoach prit un jeune chevreau, et une offrande de grain, et les offrit à YHWH sur le 
rocher… » (Juges 13 :19) 
 
« Vous aussi, comme des pierres vivantes, vous êtes édifiés, maison spirituelle, sainte 
prêtrise, afin d’offrir des sacrifices spirituels, agréables à Elohîm par le moyen de 
Yéhoshoua Mashiah. » (1 Pierre 2 :5)  

Le	bitume	contre	l’argile	
Dans ce qui suit, il s’agira de mettre en parallèle le bitume de Babel et l’ argile du Royaume. 
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§ Le bitume de Babel 
Le bitume peut soit se trouver naturellement dans l’environnement soit être un dérivé de 
pétrole brut. Et c’est sur ce dernier cas que nous allons nous pencher dans notre étude tout 
en mettant en exergue les propriétés de ce matériau. 
 
ü Il possède une forte adhésivité : il a un fort pouvoir agglomérant ce qui lui permet 

d’adhérer à la majeure partie des matériaux (pierre, béton, bois, métal, verre...). Ce 
pouvoir adhésif lui permet d’assurer une forte cohésion entre les granulats.  
 
La tour de Babel est construite grâce à des alliances très fortes. Ce n’est pas étonnant 
que l’œcuménisme (l’union des religions), les fédérations et ententes pastorales, les 
organisations internationales (ONU, OMS, OMC), les consortiums, les loges 
maçonniques… y soient mis en avant. Ces diverses entités s’unissent pour asseoir leur 
domination sur les peuples et mettre en place toutes les conditions nécessaires à 
l’avènement officiel de l’Antichrist. Leur force est dans leur unité : le bitume permet aux 
différentes briques d’être fortement rattachées les unes aux autres afin que la tour 
s’élève. 
 
Dans Genèse 11 : 3, le Seigneur Lui-même déclare : « Voici, ce peuple est UN, et ils ont 
tous le MÊME langage, et ils commencent à travailler ! Maintenant, rien de ce qu’ils ont 
projeté d’accomplir ne leur sera inaccessible. »  
Et comment met-Il fin à leurs travaux ? En confondant leur langage !  
 
 

ü Il a un pouvoir isolant : notamment en matière d’isolation thermique et électrique.  
L’isolation thermique réalisée dans une maison permet de réduire les déperditions 
thermiques, les pertes de chaleur qui ont lieu au travers des ouvertures telles que les 
portes, les fenêtres, mais également les murs, les combles et le toit. Ce pouvoir isolant 
peut être mis en parallèle avec le sectarisme de Babel. La franc maçonnerie en est un 
exemple. Elle est constituée de loges où, plus on avance dans les degrés, plus on fait 
partie d’une « élite » qui seule a accès à certaines informations. Cet esprit sectaire 
transparaît également dans toutes les associations religieuses où l’esprit de Babel 
prévaut. C’est ainsi qu’on interdit aux membres d’une église À de ne pas fréquenter les 
membres ni d’écouter les prédications données dans l’église B. Il faut absolument 
« éviter les pertes de chaleur » vers l’extérieur, autrement dit, la perte de membres au 
profit d’autres ! Par quel moyen ?  
 
En apposant des isolants au niveau : 
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o des portes (les oreilles) : car la foi vient de ce qu’on entend. Or, les faux 
enseignements distillés bouchent les oreilles des gens et les empêchent de 
recevoir la vraie Parole qui libère.  
L’Évangile de prospérité rend sourd à l’Évangile de la croix et de la mort à soi, qui 
est celle qui apporte la Vérité et rend libre.  

o des fenêtres  (les yeux) : dans Babel, on fixe les yeux des gens sur les choses 
matérielles, passagères de la vie, et ainsi, ils sont aveuglés par rapport aux vraies 
richesses, aux choses éternelles, immuables.  

o du toit  (la tête, l’intelligence): les gens ont l’intelligence obscurcie par toutes 
sortes de doctrines erronées, par la sagesse mondaine, et sont rendus incapables 
de « voir briller la lumière de l’Évangile de Mashiah ». 

o des murs : on reste entre les quatre murs du bâtiment dénommé église, alors 
que le Seigneur envoie Ses disciples à l’extérieur, vers les perdus qui, eux, ne se 
trouvent pas à l’’intérieur des églises bâtiments. 
 

Et quand il en est ainsi, le Seigneur lui-même juge en endurcissant les cœurs de ceux qui 
ne veulent pas se repentir : 
 
« Va vers ce peuple et dis-lui : Vous entendrez de vos oreilles, et vous ne comprendrez 
pas ; et en regardant, vous regarderez, et vous ne verrez pas. 
Car le cœur de ce peuple s’est engraissé, ils ont endurci leurs oreilles et ils ont fermé leurs 
yeux, de peur qu’ils ne voient des yeux, qu’ils n’entendent des oreilles, qu’ils ne 
comprennent de leur cœur, qu’ils ne convertissent et que je ne les guérisse. » (Actes 
28 :26-27) 
 
Le Seigneur, c’est l’Esprit, nous dit la Parole. Et partout où l’Esprit se trouve, là se trouve 
la liberté. Jésus ne nous a pas appelé pour rester dans des endroits clos afin « d’éviter 
des déperditions thermiques », mais plutôt à laisser Sa vie jaillir en nous, afin de la 
répandre au dehors. Quand le vase est brisé, le Parfum de vie est distillé. Et ceux qui 
sont morts (spirituellement) le sente et commence à chercher Celui qui est le Chemin, la 
Vérité et la Vie ! Quand l’Eau est répandue, les assoiffés courent vers la Source de vie 
qu’Il est ! Amen !  
 

ü Il est étanche : Une autre propriété du bitume est son caractère étanche : il est 
imperméable et insoluble dans l’eau. L’esprit de Babel rend les gens imperméables, 
fermés  à l’Eau de la Parole. C’est pourquoi il y a beaucoup d’opposition de la part de 
plusieurs lorsque l’Évangile pure est prêché. On comprend également pourquoi la Parole 
annoncée, qui est une semence, ne porte pas de fruit : Babel pousse à l’hermétisme face 
à la prédication, ainsi, les gens demeurent asséchés, séparés de l’Eau de vie.  Pourtant, 
Yeshua invite tous ceux qui ont soif à venir boire : 
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«…Si quelqu’un a soif, qu’il vienne à moi et qu’il boive. » (Jean 7 :37) 
 
« Ah vous tous qui avaient soif, venez aux eaux, même vous qui n’avez pas d’argent !... » 
(Esaïe 55 :1) 
 

La méditation quotidienne tirée du livre Les Trésors de la foi du frère SPURGEON à la date du 
 28 novembre illustre bien ce que représente, pour le chrétien, Christ comme Source de vie :  
 

« Mais celui qui boira de l’eau que je lui donnerai, n’aura 
                                   plus jamais soif, mais l’eau que je lui donnerai deviendra 
                                    en lui une source d’eau qui jaillira pour la vie éternelle.  
                                                                          Jean 4 :14 

 

La source qui jaillit 
Celui qui croit en Jésus trouve en lui la plénitude dès maintenant 
et pour toujours. Il a en Christ une source de joie, une fontaine de 
consolation, où il puise le contentement et le bonheur. Mettez-le 
dans une prison, il y trouvera une compagnie ; menez-le dans un 
désert aride, il y mangera le pain céleste ; éloignez-le de toutes 

ses relations, il rencontrera l’Ami qui est plus attaché qu’un frère. 
Que son abri lui manque soudain, il se réfugie derrière le Rocher 

des siècles ; que ses espérances terrestres s’écroulent, il demeurera 
ferme, bien appuyé sur le Seigneur. 

 
Tant que Jésus n’y est pas entré, le cœur est aussi insatiable que la tombe ; 

mais alors il devient une coupe débordante, car la plénitude qui est en Christ 
le remplit. Le vrai croyant est si complètement satisfait en Jésus, qu’il ne désire 

rien de plus, sinon de boire toujours plus avidement à cette fontaine de vie. 
C’est cette douce soif que tu ressentiras désormais, cher enfant de Dieu, soif 
dénuée de souffrance, qui n’est que le désir de pénétrer plus profondément 
dans l’amour de ton Sauveur. La connais-tu ? Trouves-tu en Jésus la réponse 

à tous tes besoins, tellement que tu n’en aies plus d’autre que de le connaître 
mieux et de vivre dans une intimité plus complète avec lui ? Viens à cette 

source, et puises-y gratuitement l’eau de vie. Jésus ne trouvera jamais que tu 
en prennes trop. Bien-aimé, bois-en abondamment. 

 
 
ü Il résiste mal au feu : le bitume se déforme quand il est soumis à de fortes 

températures. Ainsi, lorsque survient l’épreuve, les faux chrétiens succombent, ils ne 
résistent pas face à la fournaise. Celle-ci révèle leur vraie nature, ainsi leur déformation 
(leur nature non régénérée) transparaît.  
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Mais pour les enfants du Seigneur, Il ne permet pas qu’ils subissent de réels dommages 
dans l’épreuve, s’ils font le choix de Lui faire confiance en dépit des circonstances 
difficiles. Seulement, Il vise à les émonder afin qu’ils puissent mieux refléter Sa nature. 
Et quand ils passent par le feu, Sa promesse pour eux est celle-ci :  
 
« Si tu passes par les eaux, je serais avec toi, et les fleuves, ils ne te submergeront pas. Si 
tu marches dans le feu, tu ne seras pas brûlé, et la flamme ne t’embrasera pas. » (Esaïe 
43 :2)  
 
L’exemple des trois amis de Daniel prouve la réalité de cette parole : même l’odeur de la 
flamme n’a pas imprégné leurs habits. Tandis que les bourreaux qui les y avaient jetés 
ont instantanément été consumés par le feu !  
 
« 26 Alors Neboukadnetsar s’approcha vers la porte de la fournaise de feu ardent, et 
prenant la parole, il dit : Shadrac, Méshac, et Abed-Négo, serviteurs d’Élahh Très-Haut, 
sortez et venez ! Alors Shadrac, Méshac et Abed-Négo sortirent du milieu du feu. 
27 Puis, les satrapes, les intendants, les gouverneurs, et les conseillers du roi se 
rassemblèrent pour contempler ces hommes-là, et le feu n’avait eu aucun pouvoir sur 
leurs corps, et aucun cheveu de leur tête n’était brûlé, et leurs caleçons n’étaient pas 
endommagés, et l’odeur du feu n’avait pas passé sur eux. » (Daniel 3 :26-27) 
 
Par ailleurs, de même que le bitume ne résiste pas face au feu, de même les œuvres de 
la chair ne subsisteront pas au moment où le Seigneur éprouvera l’ouvrage de chacun. 
C’est pourquoi l’apôtre Paul nous adresse un avertissement solennel quand à la manière 
dont nous faisons l’œuvre de Mashiah et aux motivations qui nous animent : 
 
« 10 …Mais que chacun discerne comment il édifie dessus. 
… 
12 Mais si, sur ce fondement, quelqu’un édifie de l’or, de l’argent, des pierres précieuses, 
du bois, du foin, du chaume, 
13 l’œuvre de chacun sera manifestée, car le jour la fera connaître, parce qu’elle se 
révèle dans le feu, et le feu éprouvera ce qu’est l’œuvre de chacun. 
…  
15 Si l’œuvre de quelqu’un est brûlée, il en subira un préjudice… » (1 Corinthiens 3 : 10, 
12-13, 15) 
 
Mais encore, il ne restera rien de Babel, de ses œuvres et de son orgueil après que le feu 
du jugement de Yahweh sera passé. Les nations réaliseront, trop tard, qu’elles se seront 
fatiguées en vain. Ceux qui ont travaillé uniquement pour les choses d’ici-bas, et qui 
n’ont pas pris le temps de rechercher les richesses d’en-haut, n’auront que des regrets. 
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Ceux qui auront rejetés le salut qu’offrait Jésus par amour du monde, prendront 
conscience qu’ils ont gâché leur éternité. Tout ce qu’ils auront amassé avec autant 
d’ardeur ne subsistera pas devant l’ardente colère de l’Éternel, devant ce Feu dévorant 
qu’est le Tout-Puissant.  
 
« Car YHWH exercera ses jugements contre toute chair par le feu et avec son épée, et le 
nombre de ceux qui seront mis à mort par YHWH sera grand. » (Esaïe 66 :16) 
 
« C’est pourquoi comme le flambeau de feu consume le chaume, et la flamme consume 
l’herbe sèche, ainsi leur racine sera comme la pourriture, et leur fleur sera détruite 
comme la poussière, parce qu’ils ont rejeté la torah de YHWH Sabaoth, et ils ont méprisé 
la parole du Saint d’Israël. » (Esaïe 5 :24)  
 
« YHWH fera entendre la majesté de sa voix, il fera voir la descente de son bras, dans la 
fureur de sa colère, au milieu de la flamme d’un feu dévorant, de l’orage qui emporte 
tout, de la tempête et des pierres de grêle. » (Esaïe 30 :30) 

 
ü Le bitume est un dérivé du pétrole : La grande majorité du bitume utilisé pour les 

travaux de parking constitue le déchet de la production de carburant au moment du 
raffinage du pétrole. Cela renvoie à ce qui est mort ! Il suffit de constater les dégâts 
qu’occasionne le pétrole lors qu’il se déverse dans la mer : ça tue les poissons. 
Aujourd’hui, le pétrole représente un enjeu de taille dans l’échiquier mondial, et 
beaucoup de pays d’Europe livrent leurs populations aux nations arabes à cause de 
cette ressource, via l’immigration de masse qui détruit la civilisation judéo-chrétienne 
de l’Occident. 
Babel construit sa tour en apportant la mort à ceux qui lui sont asservis.  
 

 

§ L’argile du Royaume 
L’argile est un matériau naturel provenant de l’érosion rocheuse. Elle est réputée pour la 
réalisation d’œuvres de poterie. On l’utilise en outre dans le domaine cosmétique et des 
soins du fait de ses nombreux bienfaits, car elle est riche en minéraux. On peut y retrouver 
du fer, du magnésium, du calcium, du sodium, du potassium ou encore du manganèse.  
 
Nous allons d’abord examiner ses principales caractéristiques. Ensuite nous allons voir dans 
les grandes lignes comment elle est travaillée avant qu’on puisse obtenir un magnifique 
ouvrage.  Cela nous aidera à mieux comprendre la manière dont le Seigneur bâtit Son Église, 
et ce qu’Il attend de nous. 
 
ü Sa malléabilité : Lorsqu’on évoque l’argile, l’une des premières choses à laquelle on 

pense, est sa malléabilité. On peut parvenir à lui donner différentes formes dès qu’elle 
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se trouve au contact de l’eau. Un potier fort habile peut faire des créations 
époustouflantes rien qu’à partir de ce matériau ! On voit ainsi qu’il est nécessaire que 
nous soyons malléables entre les mains du Seigneur. Cela est rendu possible en nous 
mettant en contact avec Sa Parole (l’eau) et en Lui abandonnant nos vies sans réserve. 
C’est seulement à cette condition qu’Il pourra faire de nos vies des instruments 
merveilleux, uniquement destinés à Sa gloire, utiles à leur Maître et propres à toute 
bonne œuvre. 

 
ü Son pouvoir absorbant et adsorbant : l’argile est capable d’absorber des composés et 

de les fixer. De même, nous devons boire la Parole, nous en imbiber, la laisser 
totalement pénétrer en nous. On ne peut travailler une argile sèche, ou pas assez 
mouillée, sinon elle se casse.  « Que la Parole du Mashiah habite abondamment en vous 
en toute sagesse ! », nous est-il dit en Colossiens 3 :16. 

 
ü Son action purifiante : l’argile permet d’assainir la peau, d’éliminer les impuretés, de 

purifier et de nettoyer les cheveux, de soigner une plaie… Les chrétiens doivent 
participer à freiner la corruption qui existe dans le monde par leur prières, leur vie 
sanctifiée, leur témoignage. Un chrétien authentique a un réel impact sur le milieu dans 
lequel le Seigneur l’a placé. Par notre consécration et notre intercession pour nos 
familles, nos voisins, nos villes, nos nations, le Seigneur transforme des vies, fait reculer 
la corruption, anéantit les projets de l’ennemi. Nous sommes la bonne odeur de 
Mashiah,  et nous dégageons une odeur de sainteté, de pureté. 
 

ü Elle est minéralisante et régénérante : Sa composition en minéraux lui confère une 
action reminéralisante et régénérante. Par ce que l’Esprit du Seigneur habite en lui, le 
chrétien doit apporter la vie là où il y  a la mort, l’espérance là où il y a le désespoir. Il a 
reçu le mandat et la capacité pour apporter la restauration là où se trouve la désolation. 

 
ü Elle est vivante : l’argile est une roche vivante car au contact de l’eau elle s’anime et 

« va où le mal est ».  Quand la Parole pure est également prononcée, elle va là où le mal 
est, le péché est dévoilé, le pécheur se voit tel qu’il est, à savoir irrémédiablement perdu 
et dans le besoin d’accepter la grâce salvatrice de Yeshua. La Parole du Seigneur est 
vivante et plus tranchante qu’une épée à double tranchant nous disent les Écritures. 

 
ü Sa porosité : contrairement au bitume qui est étanche, imperméable, l’argile est une 

matière poreuse, ce qui signifie qu’elle s’imprègne facilement d’eau. Par conséquent, 
nous devons être « poreux » par rapport à la Parole.  
 
Ainsi, comme nous y exhorte Jacques 1 :21, il nous faut recevoir « avec douceur la 
parole qui a été plantée en [nous] et qui peut sauver [nos] âmes. ».  
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Après avoir examiné les caractéristiques de l’argile, nous allons voir comment le potier 
travaille ce dernier pour fabriquer de très belles poteries. Car c’est le même procédé que le 
Seigneur utilise pour nous transformer en vases de grand prix servant à Sa gloire et pour 
nous faire grandir à Sa ressemblance. 
 

L’œuvre	du	Divin	Potier	
Toute chair est l’ouvrage du Tout-Puissant. Nous avons tous été façonnés par le Père céleste. 
Comme un potier, Il nous a formés dans le ventre de notre mère.  

« 9 Souviens-toi je te prie, que tu m’as façonné comme de l’argile, et que tu me feras 
retourner dans la poussière. 
 10 Ne m’as-tu pas coulé comme du lait ? Et ne m’as-tu pas fait cailler comme un fromage ? 
11 Tu m’as revêtu de peau et de chair, et tu m’as composé d’os et de nerfs. » (Job 10 :9-11) 
 
Yahweh est notre Créateur, par conséquent nous lui appartenons, n’en déplaise aux adeptes 
de la théorie de l’évolutionnisme, aux agnostiques, aux athées et à tous ceux qui nient 
l’existence du Rocher d’Israël. 
 
« Cependant, ô YHWH, tu es notre Père. Nous sommes l’argile, et c’est toi qui nous as 
formés, et nous sommes tous l’ouvrage de ta main. » (Esaïe 64 :7) 

En réalité, ceux-là n’ont pas d’excuse car tout parle de Lui. Il suffit simplement de considérer 
la complexité du corps humain pour se rendre compte qu’une telle perfection ne peut être le 
fruit du hasard. Comment un lézard pourrait, par pure évolution, devenir un être doué d’une 
créativité si étonnante ? Au point où David ne peut manquer de louer le Seigneur pour la 
merveilleuse créature qu’il est :  
 
« Je te loue de ce que j’ai été fait d’une si étrange et admirable manière. Tes œuvres sont 
merveilleuses, et mon âme le reconnaît bien. » (Psaumes 139 :14) 
 
L’âme de David reconnaît l’œuvre de Son Créateur car elle sait qu’elle lui appartient ! Donc, 
c’est par méchanceté que plusieurs refusent de reconnaître le Seigneur comme leur Auteur.  
Mais au fond d’eux-mêmes, ils savent qu’ils ne viennent pas du néant. On en veut souvent 
pour preuve le fait que, face au danger, beaucoup s’écrient instinctivement : « Mon Dieu ! ». 
C’est par révolte et perversité qu’ils oublient Yahweh et vivent comme s’ils n’étaient pas 
l’argile et Lui le Potier. 
 
« Quelle perversité ! Le potier doit-il être considéré comme l’argile, pour que l’œuvre dise de 
celui qui l’a faite : Il ne m’a pas faite, pour que le pot dise de son potier : Il n’y connaît rien ? » 
(Esaïe 29 :16)     
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Tout propriétaire est libre de disposer de son bien comme bon lui semble ! Pourtant, les 
hommes refusent au Créateur son droit légitime de disposer de leurs vies comme Il le trouve 
bon. Ils revendiquent leur indépendance, ou s’ils ne le font pas ouvertement, vivent comme 
tel. Car mener une vie de péché, c’est dire « ma vie m’appartient, j’en fais ce que je veux », 
c’est vouloir s’affranchir de son statut d’argile pour se faire l’égal du Potier en méprisant Ses 
commandements.  
 
« 20 Mais toi, ô humain, qui es-tu pour contester avec Elohîm. Le vase de terre dira-t-il à celui 
qui l’a formé : Pourquoi m’as-tu ainsi fait ?  
21 Le potier n’a-t-il pas autorité sur l’argile, pour faire en effet de la même masse un vase 
pour l’honneur et un autre pour le déshonneur ? » (Romains 9 :20-21) 
 
Yahweh serait-Il injuste en faisant de certains des vases d’honneur, et d’autres des vases de 
déshonneur ? Loin de là ! Car ce sont ceux qui refusent de se laisser modeler par les mains 
divines qui se condamnent eux-mêmes à être d’un usage vil. Une vie sans Yeshua est une vie 
gâchée. Le salut qu’Il offre est certes gratuit, mais n’est pas forcé.  
Un vase est destiné à être utile, sinon il n’a pas de raison d’être. Nos vies doivent servir à la 
gloire du Seigneur, autrement, elles sont inutiles.  
 
Un potier travaille différemment l’argile en fonction du type de vase qu’il veut créer. 
Certains sont petits, d’autres de taille moyenne, et d’autres encore très grands. Mais chacun 
a son utilité. De même, les appels, les dons et les œuvres que le Seigneur prépare sont 
différents pour Ses enfants, mais Il les utilise tous pour un but précis. 
Le tout, c’est de Le laisser nous modeler sur «le tour » ! 
 
Le processus de fabrication d’un vase comporte trois principales étapes : la préparation de 
l’argile ou le pétrissage, son façonnage ou modelage, et sa cuisson.  
 

v La préparation de la terre ou pétrissage 
Quand elle est tirée à l’état brut, l’argile a besoin de subir une purification. Elle est alors 
débarrassée des impuretés pour ne pas que la poterie se brise lors de la cuisson. Pour ce 
faire, on la fait sécher avant de la transformer en poudre, puis elle est tamisée. Il est 
également possible d’opérer une décantation de la matière pour ensuite la filtrer. 
 
Ce travail de préparation de l’argile nous montre qu’une fois que nous venons au Seigneur, Il 
doit également nous faire passer par un « temps de purification » avant qu’Il ne puisse nous 
transformer en instrument utile à Son Royaume.  
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Lorsque nous nous repentons sincèrement de nos péchés et que nous acceptons Jésus 
comme Seigneur et Sauveur, nous obtenons le pardon de nos fautes et le Père nous voit 
comme justes. Nous avons un esprit régénéré et nous recevons le Saint-Esprit. Oui, mais 
l’âme elle a besoin d’êtres nettoyée de toutes les souillures occasionnées par notre ancienne 
vie de pécheur (la susceptibilité, la colère, l’envie…), et d’être guérie également des 
blessures qu’on a subies. C’est un travail de longue haleine, qui nécessite que nous laissions 
le Seigneur nous épurer.  Nous avons également besoin de délivrance pour être libérés des 
esprits méchants qui bloquent notre marche et nous empêchent d’avancer avec le Seigneur. 
 
Une fois qu’elle est purifiée, l’argile est pétrie afin d’être rendue homogène et d’en 
supprimer les bulles d’air qui pourraient également entrainer l’éclatement des vases une fois 
au four. Ce pétrissage permet d’obtenir une argile souple et facile à travailler.  
Être pétri n’est jamais une mince affaire ! L’argile est tourné dans tous les sens, une pression 
est exercée sur elle pour que les bulles d’air partent. Chez l’enfant du seigneur, ces « bulles 
d’air » peuvent représenter différents traits de caractère tels que l’orgueil, la justice propre, 
la religiosité, la cupidité, le manque de pardon, etc. Le Seigneur doit souvent nous briser 
pour que nous abandonnions nos résistances. Le malaxage de l’argile vise à lui procurer son 
homogénéité, mais pas à le ramollir. De même, le but du Seigneur n’est pas que nous 
soyons détruits, consumés par les épreuves, mais que nous soyons malléables entre Ses 
mains.  
 
Si ce travail de préparation et de pétrissage n’est pas bien fait, le vase d’argile risque 
d’éclater lors de la cuisson. Et cela représente les chrétiens qui ne tiennent pas face à 
l’adversité et abandonnent la foi à cause des difficultés. Ils sont semblables à ceux qui, dans 
la Parabole du semeur, reçoivent la Parole avec joie mais, parce qu’ils n’ont pas de racines 
en eux-mêmes, succombent quand vient la tentation, la persécution. 
 
« 5 Mais une autre tomba dans les endroits pierreux où elle n’avait pas beaucoup de terre, et 
elle leva immédiatement parce qu’elle n’entrait pas profondément dans la terre. 
6 Mais, quand le soleil parut, elle fut brûlée par la chaleur et sécha parce qu’elle n’a pas de 
racines. 
…  
20 Et celui qui a été sur les endroits pierreux, c’est celui qui entend la parole et la reçoit 
immédiatement avec joie ; 
21 mais il n’a pas de racine en lui-même et il ne tient qu’un temps et, dès que survient une 
tribulation ou une persécution à cause de la parole, immédiatement il trébuche. » (Matthieu 
13 : 5-6, 20-21) 
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La préparation de la terre argileuse constitue l’étape la plus longue dans l’ouvrage du potier, 
c’est la raison pour laquelle le Seigneur prend son temps pour former les hommes et les 
femmes qu’Il veut utiliser.  
Si la terre est bien préparée, il y a toutes les chances que le modelage et la cuisson donne au 
final un vase de qualité. Donc, n’allons pas plus vite que Lui, ne nous empressons pas d’aller 
faire des choses pour Lui, mais laissons-Le nous travailler comme Il faut. Ensuite, Il pourra 
nous utiliser comme Il Le trouve bon. 
 

v Le façonnage ou modelage de l’argile 
C’est l’étape où on se laisse façonner entre les mains du Divin Potier. L’argile subit la 
pression des doigts, pour passer de l’état d’une masse informe à celui d’un ouvrage utile. 
Cette étape requiert de la docilité, de la patience, un abandon total en la sagesse et en la 
bienveillance de l’Ouvrier par excellence.  
 
Se laisser modeler par le Père n’est pas toujours facile, car cela implique souvent la 
souffrance, les pleurs, l’incompréhension. Il arrive qu’on ne comprenne plus ce qui se passe, 
on se sent malmené par les vagues, et parfois, on se demande si le Seigneur est toujours 
avec nous. 
La vie de disciple est loin d’être un long fleuve tranquille, et Mashiah  ne nous a pas non plus 
promis une vie facile :  
 
« Si quelqu’un veut venir après moi, qu’il renonce à lui-même et qu’il se charge de sa croix, et 
qu’il me suive. » (Matthieu 16 :24).  
 
Renoncer à soi-même est nécessaire pour devenir un vase d’honneur. C’est au Seigneur qu’il 
revient de déterminer notre forme, notre usage.  
 

v La cuisson 
Avant de le mettre au feu, le potier s’assure d’abord que le vase est suffisamment sec, sinon 
il va se fendiller ou se casser. Lorsqu’on le place dans le four, la température est élevée de 
façon progressive pour ne pas qu’il éclate du fait d’une brutale variation de température. La 
durée de la cuisson est également bien mesurée.  
Pareillement, le Seigneur contrôle toujours l’intensité et la durée des épreuves auxquelles Il 
nous soumet. Il ne permet pas que nous soyons tentés au-delà de nos forces ! Quand le but 
recherché est atteint, Il fait cesser le feu. Et plus tard, une fois que l’épreuve est passée, on 
constate que le Père a opéré des changements réels en nous : la foi a grandit, la rébellion a 
cédé la place a un cœur plus humble, la douceur a remplacé l’esprit colérique, la 
susceptibilité et le désir de se justifier ont été dissipés au profit de l’abandon à Sa volonté et 
de l’acception de Sa justification.  
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Il arrive que des vases éclatent dans le four, comme ils arrivent que beaucoup qui au départ 
professés le Seigneur, finissent par l’abandonner et retourner dans le monde. Ils ne peuvent 
ni retrouver leur état initial d’argile ni devenir des vases d’honneur pour leur Maître. Leur 
condition devient pire que celle d’avant puisqu’ils deviennent inutiles, impropres à aucune 
bonne œuvre. Comme un arbre qui ne porte pas de bon fruit, ils sont destinés à être coupés 
et jetés au feu, car ils occupent inutilement la terre. 
 
« Et déjà la hache est mise à la racine des arbres : tout arbre donc qui ne produit pas de beau 
fruit est coupé et jeté au feu. » (Matthieu 3 :10) 
 
Nous avons été créés pour le Seigneur. Par conséquent, nos vies doivent Lui donner gloire. Si 
tel n’est pas le cas, nous seront retranchés, éloignés de Sa présence. D’où la nécessité de Le 
laisser nous transformer à Sa ressemblance, nous purifier de tout ce qui ne L’honore pas en 
nous. Mashiah s’est livré à la mort afin que, rachetés par Son sang, nous devenions 
semblables à Lui. Pour que le Père ait des fils et des filles à l’image du Fils Parfait. Nous 
sommes appelés à atteindre la mesure de Christ. Chrétien veut dire comme Christ ! Par 
conséquent, notre nature doit être de plus en plus conforme à celle du Sauveur que nous 
professons. Mais nous ne pouvons y parvenir par nos propres efforts. Ce qui nous est 
demandé ? Livrer totalement nos vies au Potier et Lui permettre de faire Son œuvre en nous. 
 
Un tel choix implique des souffrances, des incompréhensions, du rejet, et même de la 
persécution de la part des autres. Faire le choix du Seigneur Jésus, c’est accepter 
d’emprunter le même chemin de crucifixion qui a été Son partage. C’est ainsi que la fermeté 
et la fidélité de Daniel et de ses trois amis les ont amenés à faire face à des situations 
difficiles. Mais ils n’ont jamais été délaissés ni abandonnés à eux-mêmes. Le Seigneur a 
toujours été là pour les fortifier, les affermir. Ainsi, si nous choisissons d’être fermes comme 
eux, nous aurons également un prix à payer, mais cela sera sans commune mesure en 
comparaison de la joie éternelle qui nous attend au Ciel. 
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Chapitre	3	:	La	fidélité	a	un	prix	!	
 
Il n’y a pas plus sincère, ni plus transparent que le Seigneur Jésus. Il ne cherche pas à 
augmenter le nombre de Ses disciples en promettant aux gens une vie facile, comme font 
beaucoup de faux bergers, de mercenaires qui croient que l’Évangile doit être une source de 
gain matériel. Mashiah ne cherche pas à « remplir Ses rangs » coûte que coûte! Ce n’est pas 
le nombre qui L’intéresse, mais plutôt la sincérité de l’engagement de ceux là qui choisissent 
de Le suivre. Lorsqu’attirés par les Paroles de vie qu’Il prononce, ils acceptent Sa seigneurie, 
Il leur annonce les conditions de l’enrôlement dans Son armée : 
 
« 23 Mais il disait à tous : Si quelqu’un veut venir à moi, qu’il renonce à lui-même, qu’il se 
charge chaque jour de sa croix et qu’il me suivre. » (Luc 9 :23) 
 
« …il disait à TOUS… » ! 
 
Il ne fait acception de personne : riches ou pauvres, hommes ou femmes, jeunes ou vieux. 
Ses exigences sont les mêmes pour tout le monde peu importe notre statut social, nos 
origines, notre sexe ou notre âge. 
 
C’est dire que le ton est donné par le Seigneur ! 
 
Il ne s’agît pas d’avoir un pied dans le Seigneur et un autre dans le monde, car l’Éternel ne 
veut pas de ceux qui clochent des deux pieds : si nous reconnaissons qu’Il est Elohîm, alors Il 
attend que nous soyons tout à Lui. Yeshua attend un choix résolu de notre part, puisque 
celui qui met la main à la charrue et qui regarde en arrière n’est pas digne du Royaume. Pour 
Lui plaire et Le servir comme Il le désire, il nous faut Lui livrer chaque jour notre volonté pour 
qu’Il agisse comme Il le trouve bon : c’est le renoncement et la mort à soi-même ! 
C’est à cette seule condition que nous pouvons Le glorifier parce que c’est ainsi que nous 
porterons en abondance des fruits. 
 
Seulement, la fidélité au Seigneur à un prix. Cela coûte de porter sa croix, de mourir chaque 
jour à ses désirs, aux sollicitations de la chair. La chair, ce brigand, comme l’appelait un frère, 
est rebelle par nature et se nourrit du péché. Elle est opposée aux choses de l’Esprit. Le livre 
de Galates au chapitre 5 parle de cette dualité.  
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Lorsque nous étions dans le monde, nous étions spirituellement morts, ayant l’intelligence 
obscurcie, et nous péchions dans plusieurs domaines sans réellement avoir mauvaise 
conscience. Mais à la conversion, nos yeux s’ouvrent sur notre état et sur la gravité du péché 
devant le Seigneur. Par conséquent, toute chute devient une source de tristesse pour nous 
car nous réalisons combien Mashiah a souffert pour nous. Au cours de notre marche 
chrétienne, il y a continuellement cette lutte entre les convoitises de la chair qui cherchent à 
reprendre le dessus et les aspirations saintes que l’Esprit suscite en nous pour nous faire 
grandir dans la ressemblance à Jésus. 
 
Une autre raison pour laquelle la fidélité à Christ coûte, c’est en raison de l’opposition que 
cela suscite immanquablement. L’apôtre Paul, en prenant exemple sur sa propre vie 
parsemée d’épreuves, avertissait le jeune et fidèle Timothée en ses termes : 
 
« 12 Mais tous ceux qui veulent vivre pieusement en Yehoshoua Mashiah seront aussi 
persécutés. » (2 Timothée 3 :12)  
 
Le Seigneur Jésus, bien avant Lui, annonçait à Ses disciples qu’ils auraient à souffrir pour Son 
Nom : 
 
« 2 Ils vous chasseront des synagogues, et même l’heure vient où quiconque vous fera mourir 
pensera rendre un culte à Elohîm. » (Jean 16 : 2) 
 
« 9 Alors ils vous livreront à la tribulation et vous tueront. Et vous serez haïs de toutes les 
nations à cause de mon Nom. » (Matthieu 24 : 9) 
 
Mashiah Lui-même a souffert pour nous et nous a laissés un modèle à suivre.  
Tout au long de l’histoire de l’Église, les chrétiens fidèles ont connu les persécutions. Hormis 
Jean, la quasi-totalité des apôtres du Seigneur sont morts en martyres. Néron était connu 
pour sa cruauté envers les témoins de Christ qu’il aimait à brûler vifs la nuit. L’Inquisition 
menée par la Rome papale a été particulièrement sanglante. Actuellement, la persécution 
des chrétiens dans le monde augmente d’année en année : des pays autrefois favorables au 
christianisme deviennent hostiles. Même dans certaines nations où le christianisme est 
majoritaire des exactions sont perpétrés contre nos frères et sœurs, c’est le cas notamment 
au Nigéria.  
 
L’obligation vaxxinale mondiale qui a été mise en place sous couvert  de virus est un prélude 
à ce qui s’en vient. Dans de nombreux pays en Europe, ceux qui refusaient cette injection 
expérimentale se sont vus privés de leurs droits les plus élémentaires (accès aux soins, au 
travail, aux commerces, etc.). 
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 Par la grâce du Seigneur, cette forfaiture est de plus en plus exposée aux yeux du monde, 
mais les conséquences sur les victimes sont irréversibles pour la plupart d’entre elles.  
C’est dire que les temps sont courts et très mauvais. Ô que la nuit est avancée ! Nous 
sommes bien à l’époque où le mal est appelé bien et le bien mal. Ceux qui refusent la 
compromission et le péché sont pointés du doigt, critiqués et rejetés. Tandis que les 
méchants se fortifient dans l’iniquité et défient le Tout-Puissant. Ils précipitent eux-mêmes 
leur chute. Le diable sait qu’il lui reste très peu de temps, il veut donc en emporter le 
maximum en enfer et il usera de tous les moyens dont il dispose pour atteindre son objectif. 
Mais la bonne nouvelle, c’est que notre Seigneur de gloire a une éternité d’avance sur l’ange 
déchu ! 
Seulement, il nous faudra nous accrocher de toutes nos forces aux pans de Sa robe. Seul 
Mashiah peut nous rendre fermes comme Daniel et ses amis. Leur fidélité leur a valu, pour le 
premier, d’être jeté dans une fosse aux lions, pour les seconds, d’êtres jetés dans une 
fournaise ardente.  
A l’heure actuelle, pour certains frères et sœurs, leur fidélité à Jésus les a menés au 
chômage, en prison, et même à la mort.  
 
Parfois cette fosse aux lions peut représenter des personnes qui nous calomnient, qui nous 
déchirent de leurs langues avec pour but de nous faire mourir, à l’instar de ceux là qui 
cherchaient à tuer le prophète Jérémie de leurs langues. Certaines paroles sont tellement 
pleines de fiel qu’elles peuvent nous anéantir, nous faire sombrer dans la dépression, le 
désespoir. En effet, il y a une réelle puissance dans ce petit membre, car la vie et la mort 
sont au pouvoir de la langue. Le diable sachant cela, il utilise les méchants pour déchiqueter 
les brebis du Seigneur. Fort heureusement, Yeshua envoie Ses anges pour fermer la gueule 
de ses lions à tel point qu’ils ne peuvent nous faire aucun mal réel, tout comme Il le fit pour 
Daniel. 
 
« 20 Puis le roi se leva au point du jour, avec l’aurore, et il  alla précipitamment à la fosse aux 
lions. 
21 En s’approchant de la fosse, il cria d’une voix triste : Daniye’l, serviteur d’Elahh vivant, ton 
Elahh, que tu sers avec persévérance, a-t-il pu te délivrer des lions ?  
22 Alors Daniye’l dit au roi : Ô roi, vis éternellement ! 
23 Mon Elahh a envoyé son ange, et a tellement fermé la gueule des lions, qu’ils ne m’ont 
fait aucun mal, parce que j’ai été trouvé innocent devant lui, et même à ton égard, ô roi, je 
n’ai commis aucune faute. » (Daniel 6 : 20-23) 
 
La bouche des lions sera fermée par notre Elohîm ! Leur parole de malédiction seront nulles 
et sans effet sur ceux qui craignent Son Nom, car ceux et celles que l’Éternel bénit sont 
bénies. Craignons le Seigneur et nous n’aurons rien ni personne d’autre à craindre ! Il est le 
Maître des temps et des circonstances.  
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Le Père est assis sur Son trône en juste juge et Il se rit des impies. Rien ne Le surprend et Il 
tient nos vies dans Sa main. 
Si nous sommes fidèles à Mashiah, cela nous vaudra certes beaucoup de combats et de 
souffrances, mais le Seigneur sera toujours avec nous. 
Peu importe depuis combien de temps nous cheminons avec le Seigneur, mais si nous 
considérons attentivement le chemin parcouru avec notre Sauveur, nous reconnaitrons qu’Il 
a toujours été présent dans chacune de nos détresses ! 
Quand nous pensions que la situation été désespérée, qu’il n’y avait plus d’issu, c’est 
Mashiah qui a frayé un chemin pour nous. Il ne peut abandonner ceux qui espèrent en Lui et 
qui demeurent dans la sanctification car Son Nom est Fidèle et Véritable. 
 
Et si nous sommes jetés dans une fournaise extraordinairement chauffée ? Qu’importe ! Le 
quatrième homme sera là et nous gardera tellement qu’il ne nous arrivera aucun mal ! Pour 
les chrétiens qui ont eu à être tués pour leur foi, la mort était un court passage pour les 
mener dans la gloire et la félicité éternelles. Ils ont échangé ce monde de souffrance et de 
péché pour un Royaume où règne la justice, l’amour, la paix. Mais leurs bourreaux, où sont-
ils maintenant ? Pour tous ceux là qui ne se sont pas repentis, les vers sont leur couche et 
l’affliction leur partage…pour l’éternité !! 
 
Frères et sœurs, comme vous le savez, notre délivrance est proche, c’est la raison pour 
laquelle les « contractions » se multiplient et sont de plus en plus rapprochées. Le monde 
sera de plus en plus ébranlé et nous serons de plus en plus secoués, toutefois, ne craignons 
pas ! Notre Rédempteur est vivant et Il se lèvera le Dernier. Le Seigneur Jésus 
n’abandonnera pas ceux qu’Il a acquis par Son précieux sang et qui l’attendent pour leur 
salut en gardant Sa parole.  
 
Tout comme Elie, Daniel et ses compagnons étaient des hommes de la même nature que 
nous. Mais ils trouvaient la force de tenir fermes dans l’intégrité dans la communion avec le 
Père. Le secret de leur fidélité, c’était la confiance en Mashiah.  
Retournons aux pieds du Maître, Il nous fortifiera, nous consolera, nous affermira. C’est Lui 
qui nous donnera de tenir fermes, de Lui être fidèles envers et contre tout, quel que soit le 
prix à payer. 
Il détournera nos yeux des vanités terrestres et les fixera vers Son Ciel de gloire. 
Yeshua désire nous remplir de Son Esprit jusqu’à ce que nous débordions de Sa vie, car Il sait 
que sans Sa puissance en nous personne n’y arrivera !  
C’est le temps de grandir dans l’intimité avec Lui parce qu’Il désire nous révéler de plus en 
plus Son Nom, Son Royaume, Ses buts. Dans cette époque de grande confusion nous avons 
désespérément besoin de discernement spirituel. Pour cela, Sa Parole doit être notre 
nourriture, la lampe qui éclaire nos pas dans cette sombre nuit d’apostasie. 
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Et si le roi de Babel vient avec ses menaces, il trouvera des hommes et des femmes 
déterminés à aller jusqu’au bout avec le Roi des rois. 
Le Seigneur désire faire grandir notre foi en Lui. Si nous ne croyons pas en Mashiah en dépit 
des circonstances que nous allons vivre, en dépit des choses que nous allons voir ou 
entendre, nous ne subsisterons pas. Et cette foi, elle se bâtit au jour le jour, dans la prière, 
dans la communion avec Lui, dans la méditation de la bible, dans la repentance sincère. Mais 
également en nous souvenant des bontés d’autrefois de Yahweh. Si le Seigneur a agi par le 
passé, Il agira encore aujourd’hui. Tout comme David nous pourrons dire avec assurance :  
 
« 37 …YHWH qui m’a délivré de la griffe du lion et de la patte de l’ours me délivrera de la 
main de ce Philistin. Alors Shaoul dit à David : Va, et que YHWH soit avec toi ! » (1 Samuel 
17 :37) 
 
Oui, pourvu seulement que Yahweh soit avec nous, car si le Seigneur est pour nous qui sera 
contre nous ? Reprenons courage et affermissons nos pieds qui chancellent ! Il n’est pas dit 
qu’il n’y aurait pas parfois des moments de doute, de fatigue, mais cela ne doit pas être 
définitif car notre Sauveur vit et c’est Lui qui renouvelle nos forces ! Si nous avons mis notre 
espérance en Lui, alors cette promesse nous est destinée : 
 
« 29 C’est lui qui donne de la force à celui qui est fatigué, et il multiplie la force de celui qui 
n’a aucune vigueur. 
30 Les garçons se lassent et se fatiguent, et les jeunes hommes trébuchent, ils trébuchent. 
31 Mais ceux qui s’attendent à YHWH renouvellent leur force. Ils s’élèvent avec des ailes 
comme des aigles. Ils courent et ne se fatiguent pas, ils marchent et ne se lassent pas. » 
(Esaïe 40 :29-31)  
 
Le prix en vaut la chandelle car c’est notre éternité qui est en jeu ! Chers ouvriers de la 
dernière heure, notre Roi vient sur les nuées pour nous prendre avec Lui. Mais en attendant 
Son retour, achevons la course et l’œuvre qu’Il nous a donnée à accomplir. 
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Chapitre	4	:	Les	ouvriers	de	la	dernière	
heure	

 
« 1 Car le Royaume des cieux est semblable à un être humain, un maître de maison qui sortit 
dès le point du jour afin de louer des ouvriers pour sa vigne. 
2 Et s’étant mis d’accord avec les ouvriers pour un denier par jour, il les envoya à sa vigne. 
3 Et étant sorti vers la troisième heure, il en vit d’autres qui se tenaient sur la place du 
marché, sans travail. 
4 Il leur dit : Allez aussi à ma vigne et je vous donnerai ce qui sera juste.  
5 Et ils allèrent. Et il sortit de nouveau vers la sixième heure et vers la neuvième heure, et il fit 
de même. 
6 Et étant sorti vers la onzième heure, il en trouva d’autres qui se tenaient là sans travail et 
leur dit : Pourquoi vous tenez vous ici toute la journée sans travail ? 
7 Ils lui disent : Parce que personne ne nous a loués. Et il leur dit : Allez vous aussi à ma vigne 
et vous recevrez ce qui sera juste. 
8 Et le soir étant venu, le maître de la vigne dit à son intendant : Appelle les ouvriers et paye-
leur le salaire, en commençant depuis les derniers jusqu’aux premiers. » (Matthieu 20 : 1-8) 
 
 
Le Maître de la vigne est Celui qui appelle des ouvriers dans Sa grande moisson de la fin des 
temps : les ouvriers de la onzième ou dernière heure. Le Seigneur Jésus, représenté dans 
cette parabole par « le maître de la maison », va Lui-même à la recherche de Ses ouvriers.  
Il est notre Seigneur, et Il souhaite que nous Le servions avec des cœurs entiers. Il nous 
procure les capacités et les outils nécessaires à Son service. Cependant, pour être efficaces 
dans Son Royaume, nous avons notre part à faire puisque nous sommes ouvriers avec Lui. 
C’est Lui qui produit le vouloir et le faire en nous, selon Son bon plaisir, mais Il ne nous force 
jamais. Nous avons à coopérer avec notre Père céleste.  

Connaître	l’Elohîm	que	nous	servons	:	une	nécessité	absolue	
« Moi je suis le Bon Berger. Je connais les miens et les miens me connaissent. » (Jean 10 :14) 
 
« Or la vie éternelle, c’est qu’ils te connaissent, toi, le seul véritable Elohîm, et celui que tu as 
envoyé, Yéhoshoua Mashiah. » (Jean 17 :3) 
 
Il est important pour nous de connaître qui est l’Elohîm que nous servons. Et le Seigneur 
veut, qu’au travers de Sa Parole et de notre expérience avec Lui, que notre foi puisse 
grandir.  
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Il désire, qu’en considérant la manière dont Il nous fait remporter des victoires, des batailles, 
que nous nous rappelions de Sa fidélité quand viendront des temps plus difficiles.  

Le Seigneur veut t’amener à cette connaissance, en fonction de ce que tu as vécu avec Lui, 
afin que Tu le découvres d’une autre manière. Il veut que Tu le connaisses comme l’Elohîm 
qui te donne la force dans des moments de défis où tu te sens faibles. Yahweh est Celui qui 
te donne de la vigueur et c’est à Lui qu’appartient la force !  

Lorsque tout semble sans issu devant toi, et que tu ne sais pas comment tu vas franchir les 
obstacles et aller de l’avant, le Seigneur veut que tu réalises que c’est Lui qui fraye un 
chemin dans le désert et qu’Il est le Seul capable d’aplanir la route pour toi. Lorsque tu es 
aux prises avec la tentation et que le péché cherche à te dominer, Yahweh veut que tu te 
souviennes qu’Il est Celui qui te sanctifie. Car la sanctification procède de Mashiah qui a été 
fait pour nous sagesse, justification, sanctification et rédemption. Nous avons besoin de 
nous approprier Sa Parole, de croire ce qu’Il dit. 

Pour faire montre de la même fermeté que Daniel, nous avons besoin de connaître Celui que 
nous professons.  

«…Mais ceux du peuple qui connaîtront leur Elohîm agiront avec courage. » (Daniel 11 :32) 
 
Ce que nous avons vécu avec Lui doit être gardé en mémoire. Cela doit servir à faire grandir 
notre foi. Le peuple d’Israël, dans le désert, a mis en oubli les prodiges et les miracles que 
l’Éternel des armées avait opéré au milieu d’eux en les libérant du joug de l’Égypte. Alors, ils 
se sont abandonnés à l’idolâtrie et la plupart d’entre eux n’ont pas vu la Terre promise. 

Se rappeler les bontés du Seigneur nourrit notre foi et augmente notre confiance en Lui. Ce 
n’était pas en vain que Moise a demandé aux Israelites de faire connaitre à leur descendance 
tout ce que l’Éternel avait fait pour eux. La bible elle-même, bien qu’elle demeure éternelle 
et actuelle, est un livre de souvenir. Elle met en exergue un El fidèle qui tient Ses promesses 
à travers les âges. Il nous faut aller de profondeur en profondeur avec le Seigneur, de 
révélation en révélation dans la compréhension de qui Il est.  

Croyons que le Père est fidèle, et que Sa fidélité ne faillit pas ou ne nous fait pas défaut. Il est 
bien plus grand que nos circonstances, nos épreuves et toutes les manigances du diable.   

Par ailleurs, en tant qu’ouvriers, nous devons comprendre dans quelle mesure nous le 
sommes. Lorsque le Seigneur fait référence à Ses enfants dans Sa Parole, Il utilise différentes 
appellations. Tantôt, Il parle de « disciples », tantôt de « soldats », « d’ouvriers de la 
moisson », « de semeurs ». Et il est primordial de comprendre, suivant le terme qu’Il 
emploie, à quelles missions nous sommes appelés. Le diable attaque notre identité avec 
acharnement, mais Yeshua veut nous faire grandir dans la révélation de Son Nom, de qui 
nous sommes en Lui, et de notre héritage céleste. 
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Marcher	au	son	de	Sa	voix		
« 4 Et quand il a fait sortir toutes ses propres brebis, il marche devant elles et les brebis le 
suivent parce qu’elles connaissent sa voix. 
5 Mais elles ne suivront jamais un étranger, mais elles fuiront loin de lui, parce qu’elles ne 
connaissent pas la voix des étrangers. » (Jean 10 :4-5) 
 
Étant ouvriers de la dernière heure et vivant dans des périodes d’apostasie extrême, nous 
avons d’autant plus besoin de marcher au son de la voix du Seigneur. Nous vivons dans une 
époque de confusion généralisée et le diable sait qu’il lui reste très peu de temps. Aussi, il 
compte mettre toutes ses armes dans la bataille pour en emporter le maximum avec lui dans 
la perdition.  

Le fait d’être en phase avec le Seigneur est pour nous une question de survie. Nos oreilles 
ont besoin d’êtres exercées, elles doivent être débouchées, ointes par le Père pour pouvoir 
reconnaître la voix de Jésus, mais également être en mesure d’entendre et de comprendre 
ce que le Seigneur nous dit. Cela nous permettra de faire ce qu’Il nous demande au moment 
et de la manière qu’Il le souhaite. Ainsi, nous ne serons ni en retard ni en avance sur le 
planning du Seigneur. C’est capital ! 

Dans une guerre, le timing est important. Une manœuvre, une attaque qui est retardée ou 
précipitée peut avoir des conséquences lourdes sur l’issue de la bataille. Il y a de plus en plus 
de voix qui s’élèvent dans le monde, mais une seule est la voix du Père, une seule est celle 
du Bon Berger. Savons-nous reconnaître cette voix de celle de l’ennemi ou de la chair ? 

Que nous dit le Seigneur en ce temps ? Et au travers de quels instruments le fait-Il ? Yahweh 
parle. Mais avons-nous des oreilles pour entendre ce qu’Il dit ? Il nous parle au moyen de Sa 
Parole. Il nous parle dans notre esprit. Mais également aux travers de ses serviteurs, des 
circonstances et des évènements qui se déroulent sous nos yeux ? Mais comprenons-nous 
Son langage ?  

Est-ce que nous entendons le son de la trompette qui retentit ? Les temps sont très courts et 
Mashiah arrive sur les nuées… ! 

« Heureux le peuple qui connaît le son de la trompette ! Il marche, YHWH ! à la lumière de ta 
face ! » (Psaumes 89-16) 

Garder	la	vision	du	Ciel	
Beaucoup s’accordent sur le fait que nous vivons les derniers temps et que nous sommes la 
génération qui verra l’apparition de l’Antichrist ainsi que l’avènement de notre Seigneur 
Jésus. Aussi, avons-nous besoin de prendre exemples sur nos frères, les héros de la foi qui 
nous ont précédés dans la gloire, et d’avoir les yeux fixés sur le Royaume à venir.  
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Il nous est nécessaire de garder la vision du Ciel. Nos cœurs et nos pensées doivent se 
tourner vers l’héritage qui nous est réservée. Un héritage incorruptible qu’on ne peut nous 
ravir, peu importe si tout autour de nous s’écroule sur cette terre.  
 
De la même manière, si notre corps terrestre se détruit, nous avons des corps glorieux qui 
nous attendent. Notre Père céleste a tout prévu ! Un héritage céleste nous attend là-haut, et 
cela doit être une source de grande consolation et de détermination pour nous afin de tenir 
fermes jusqu’au bout dans la foi en Yeshua.  
 
« Car nous savons que si notre maison terrestre, une tente, est détruite, nous avons dans 
les cieux une construction qui vient d’Elohîm, une maison éternelle qui n’est pas faite par la 
main de l’homme. » (2 Corinthiens 5 :1) 
 
Le monde sera de plus en plus secoué, ébranlé. Mais le Seigneur ne veut pas que nous 
soyons pris aux dépourvus par ces secousses. Il a averti et Il continue de nous avertir afin 
que lorsqu’elles auront lieu que nous nous souvenions qu’Il nous les avait dites, et que par 
conséquent, nous ayons la paix en Lui, et que nous soyons prêts à y faire face avec Lui. 
Même si nous perdons tout sur cette terre, que nous sachions que nous gagnons le Ciel. Il y 
a des trésors qui nous attendent dans la Jérusalem céleste : des récompenses et des 
couronnes incorruptibles de gloire, une joie éternelle auprès de notre Bien-aimé Jésus ! 
 
Que le Père céleste nous accorde, de plonger, par la foi, nos regards dans l’éternité pour que 
toutes les pertes d’ici bas soient considérées comme vaines. Ne bradons pas le Royaume des 
Cieux pour un monde qui touche à sa fin. C’est dans la prière et la supplication que le 
Seigneur nous donnera la détermination et la force nécessaires pour demeurer fidèles à 
Mashiah quoi qu’il arrive. Demandons-le-Lui. Il nous accordera Sa grâce, Sa force, Sa paix, Sa 
patience, et nous envelopperons de Son Amour qui surpasse toute intelligence. 
 
« 16 C’est pourquoi nous ne perdons pas courage. Et même si notre homme extérieur se 
détruit, l’intérieur, cependant, se renouvelle de jour en jour. 
17 Car notre légère tribulation d’un moment produit pour nous, d’excellence en excellence, 
un poids de gloire éternelle, 
18 puisque nous regardons, non aux choses qui se voient, mais à celles qui ne voient pas, car 
les choses qui se voient sont pour un temps, mais celles qui ne se voient pas sont éternelles. » 
(2 Corinthiens 4 : 16-18) 

Être	à	la	place	où	le	Seigneur	nous	veut	
Dans une armée, les soldats ne sont pas tous aux mêmes postes et ne disposent pas des 
mêmes armes. Cependant, il y a un positionnement qui est déterminé par le commandant 
en chef.  
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Chacun a une mission bien spécifique à remplir à la place qui lui est assignée pour pouvoir 
combattre le camp adverse.  

Si le Seigneur t’appelle à porter un fusil, mais que tu souhaites conduire un char alors que tu 
n’as pas appris à manœuvrer un tel engin, tu vas faire des dégâts et causer du tort à ton 
camp ! Non seulement tu seras inefficace, mais tu risques d’entrainer la débâcle dans votre 
troupe. En notre qualité de soldats de l’Armée du Roi, le Seigneur nous donne des armes. Il 
nous apprend à les utiliser. En outre, Il est notre Entraineur. Et cet entrainement se fait 
notamment aux travers des épreuves par lesquelles nous avons à passer. 

Il exerce nos mains aux combats et nos doigts à la bataille. Il nous apprend à manier les 
armes qu’il met entre nos mains et qu’Il va mettre à notre disposition. C’est Lui qui nous 
qualifie. Il nous équipe et nous forme avant de nous envoyer. Il ne peut pas nous envoyer 
sans entrainement suffisant ni arme. Mais c’est Lui qui connaît le temps nécessaire à notre 
formation. Et Il opère par étapes.  

Dans chaque armée, il existe différents grades. Quand nous laissons le Seigneur nous former 
et que nous sommes fidèles dans ce qu’Il nous confie, Il nous fait passer à un niveau 
supérieur. Il éprouve notre fidélité. Le Seigneur Jésus est notre Commandant en Chef, le 
Chef de l’Armée de l’Éternel. C’est donc Lui qui doit déterminer la place de chacun.  

Il est important qu’en tant que soldats de Son Armée, qu’en tant que ces guerriers et 
guerrières, que nous soyons là où Il nous veut si nous ne voulons pas travailler en vain ! 
Prenons les armes qu’il nous a donnés et laissons le nous former afin d’être efficaces pour, 
par et avec Lui. C’est l’efficacité qu’Il recherche. Ne soyons pas là où Il ne nous veut pas. 

« Ce n’est pas vous qui m’avez choisi, mais moi, je vous ai choisis, et je vous ai établis, afin 
que vous alliez, que vous produisiez du fruit et que votre fruit demeure… » (Jean 15 :16) 

	Le	Laisser	poursuivre	Son	œuvre	de	transformation	en	nous	même	si	
ça	fait	mal	
Le Seigneur souhaite poursuivre Son œuvre de transformation dans nos vies. Ce qu’Il attend 
de nous, c’est que nous Le laissions faire, et cela, peu importe à quel point cela peut être 
douloureux. Nous sommes appelés à ressembler à Celui que nous professons, notre Seigneur 
Jésus.  

« Le disciple n’est pas au-dessus de son docteur, mais entièrement équipé, il sera comme son 
docteur. » (Luc 6 :40) 

Mashiah veut faire de nous des serviteurs accomplis, bien équipés. Ce n’est pas en faisant de 
grandes œuvres qu’il nous est dit que nous y parviendrons, mais en étant semblables à notre 
Maître, à Yeshua. Pour cela, le Seigneur nous fait passer par beaucoup de brisements.  
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Ce qu’Il a en vue, c’est de vaincre notre nature adamique, de changer notre mauvais 
caractère, et d’ôter tout ce qui en nous ne Lui donne pas gloire.  

Cette transformation s’opère également au travers de la guérison intérieure qu’Il nous 
apporte dans Son immense Amour. Nous venons tous au Seigneur avec beaucoup de 
blessures qui nous déforment. Nous développons de mauvais caractères et mettons en place 
des mécanismes de défenses dus aux souffrances, aux abus, aux trahisons qu’on a pu vivre. 
Le Seigneur veut nous transformer de gloire en gloire pour que nous ressemblions de plus en 
plus à Christ. Et cela fait mal ! Toutefois Sa grâce surabondante est disponible pour nous.  

Le Seigneur vise également le changement de notre manière de voir, de notre conception 
des choses. Il désire nous faire grandir dans la révélation de Son Nom, dans la connaissance 
de Ses différents attributs, pour que nous puissions le découvrir sous Ses diverses facettes. Il 
a fallu que Job passe par le deuil, la maladie, la pauvreté pour accéder à un niveau de 
révélation du Père céleste qu’il n’aurait pas eu autrement.  

Ayons foi en la sagesse parfaite du Seigneur et en sa fidélité. Croyons qu’Il est Amour, qu’Il 
est sage et qu’Il demeure bon en tout temps, même lorsque nous ne comprenons pas ce 
qu’Il fait ni le chemin par lequel Il nous fait passer. On prend habituellement l’exemple d’un 
tapis. Lorsque l’artisan est à l’œuvre, et que l’ouvrage n’est pas encore achevé, cela n’est pas 
encore beau à voir. De même, quand on bâtit une maison, au début, tout est en chantier, les 
matériaux sont à l’état brut, il y a du désordre un peu partout. Quand le potier travaille un 
vase, c’est l’argile qui est visible. Il n’y a pas encore de couleurs ni de décorations qui le 
rendent attrayant. Et souvent, lorsqu’on s’arrête sur l’étendue des travaux, il peut arriver 
qu’on s’impatiente et qu’on s’interroge sur la durée. Mais à terme, on ne peut que 
s’émerveiller devant la beauté du rendu final.  

De même, quand le Seigneur nous place dans le feu de l’épreuve, dans le creuset, on ne voit, 
sur le moment, que l’impureté qui remonte à la surface, la souffrance et la chaleur. Ce qui 
peut nous conduire au découragement, si l’on n’y prend pas garde. Cependant, ce n’est 
qu’après que les impuretés ont été enlevées qu’on parvient à admirer tout l’éclat de l’or ! 
Aussi, ce n’est qu’après que nous soyons passés aux travers de nos épreuves, que nous 
pouvons réaliser la profondeur de la transformation que notre Papa céleste a opérée en 
nous. Et là, on ne peut que louer Sa grandeur ! 

C’est primordial de laisser le Seigneur nous façonner, même si c’est douloureux. Nous ne 
comprendrons pas toujours Ses voies car elles surpassent les nôtres, mais dans cette 
incompréhension et dans la douleur, ne commettons pas l’erreur de nous éloigner de Lui ou 
de commencer à L’accuser. Bien au contraire, allons plus près de Lui, dans Sa présence, et 
soyons honnêtes avec Lui car Il sait déjà tout de nous. 
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 Approchons-nous avec assurance du trône de la grâce et disons-Lui : « Papa, je ne 
comprends pas, ça fait mal et je souffre, mais aide-moi à Te faire confiance, aide-moi à 
m’accrocher aux pans de Ta robe, aide-moi à ne pas abandonner. J’ai besoin de Ta grâce !». 
Soyons assurés qu’Il nous accordera Sa grâce qui est plus que suffisante pour tous nos 
besoins ! 

	Veiller	et	prier	
« Veillez et priez afin que vous n’entriez pas en tentation. En effet, l’esprit est bien disposé, 
mais la chair est faible. » (Marc 14 :38) 
 
Un autre point qui est indispensable et capital, c’est de veiller et prier, surtout en ces temps 
dans lesquels nous vivons. Celui qui veille ne dort pas, mais il a les yeux ouverts. Le sommeil 
spirituel conduit à la mort. Il est important de veiller sur notre propre cœur, comme la 
Parole nous y invite :  

« Garde ton cœur plus que tout ce que l’on garde, car de lui procèdent les sources de la 
vie. » (Proverbes 4 :23) 

Beaucoup de choses peuvent facilement nous souiller : ce que nous voyons et entendons, 
mais également les pensées que l’ennemi nous envoie. D’où l’importance de purifier nos 
cœurs par la confession de nos fautes au Seigneur, en laissant Sa Parole nous imprégner. Il 
est également important de veiller à ce que nous disons. Souvent, il nous arrive d’être léger 
dans nos propos. On peut professer des choses, être emportés à médire, ce qui n’honore pas 
le Seigneur. Que le Père nous aide et nous fasse grâce. Car de la même source ne peuvent 
sortir l’au douce et l’eau amère. L’apôtre Jacques mettait en garde contre les dangers d’une 
langue non bridée :  

« La langue aussi est un feu, c’est le monde de l’injustice. Ainsi, la langue est placée parmi 
nos membres, souillant tout le corps et enflammant la roue de la vie, étant elle-même 
enflammée par la géhenne. » (Jacques 3 :6) 

Le fait de veiller implique aussi de prendre garde aux enseignements que nous recevons. Est-
ce du pain béni venant du Ciel que nous consommons, ou de la viande du roi de Babel ? Est-
ce l’Évangile de la Croix que nous avons embrassé ou celui de la prospérité ?  

Le Seigneur nous demande de veiller et de prier. Ne sous-estimons pas la puissance de la 
prière, même dans les moindres choses. Car celles-ci peuvent facilement nous créer des 
soucis. La prière est notre arme. C’est au travers d’elle que le Seigneur a choisi d’agir : 
lorsque Ses enfants se lèvent dans l’intercession, dans la supplication et la louange. Nous 
commettons un péché quand nous négligeons la prière.  
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Nous avons reçu une autorité royale. Mashiah a remis à Son Église une autorité apostolique 
et prophétique qui doit être exercée. Nous n’avons pas à subir ce qui se passe dans nos 
familles, dans nos villes et nos nations. Le combat est certes dur et acharné. Il requiert de la 
foi, de la persévérance et de l’endurance, mais en Jésus nous sommes plus que vainqueurs ! 

« Petits enfants, vous êtes d’Elohîm, et vous avez remporté la victoire sur eux, parce que 
celui qui est en vous est plus grand que celui qui est dans le monde.  » (1 Jean 4 :4) 

Le Seigneur nous a donné l’autorité, Son autorité et Sa Parole ! Nous devons renverser ces 
forteresses démoniaques qui se sont érigées depuis des générations contre nos familles et 
nos nations. Le Seigneur nous donné l’autorité pour les renverser ! 

« 4 Car les armes de notre combat ne sont pas charnelles, mais puissantes devant Elohîm, 
pour la destruction des forteresses, 
5 nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s’élève contre la connaissance 
d’Elohîm, et amenant toute pensée à l’obéissance du Mashiah. » (2 Corinthiens 10 :4-5) 
 
Au Nom de Jésus, nous pouvons arracher toutes ces racines démoniaques qui ont été 
plantées depuis des générations. Levons-nous dans la foi en nous revêtant du manteau du 
Seigneur, en marchant au Nom de Yeshua. Si nous marchions en notre nom propre nous 
pourrions craindre, mais Jésus a reçu le Nom qui est au dessus de tout autre nom ! Son Nom 
est Puissant ! Croyons-le ! 
 
« 9 C’est pourquoi aussi Elohîm l’a élevé à la suprême majesté et lui a donné le Nom qui est 
au-dessus de tout nom, 
10 Afin qu’au Nom de Yehoshoua fléchisse tout genou des êtres célestes et terrestres, et de 
ceux qui demeurent dans le monde souterrain,  
11 et que toute langue confesse que Yehoshoua Mashiah est le Seigneur, à la gloire d’Elohîm 
le Père. » (Philippiens 2 : 9-11) 
 
« 18 Qu’il illumine les yeux de votre intelligence, afin que vous sachiez quelles est l’espérance 
de sa vocation, et quelle est la richesse de la gloire de son héritage dans les saints, 
19 et quelle est l’excellente grandeur de sa puissance envers nous qui croyons selon 
l’efficacité de la puissance de sa force souveraine, 
20 qu’il a déployé avec efficacité en Mashiah, quand il l’a ressuscité des morts et qu’il l’a fait 
asseoir à sa droite dans les lieux célestes, 
21 au-dessus de toute principauté, et autorité, et puissance, et seigneurie, et au-dessus de 
tout nom qui se nomme, non seulement dans l’âge présent, mais aussi dans celui qui est à 
venir. » (Ephésiens 1 :18-21)  
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	Être	remplis	du	Saint-Esprit		
Le Seigneur Jésus a dit que sans Lui nous ne pouvions rien faire, et que nous avions besoin 
de demeurer en Lui afin de porter du fruit. Il a également dit qu’Il ne nous laisserait pas 
orphelins, qu’il viendrait à nous et ferait sa demeure en nous, grâce à Son Esprit.  

Nous connaissons tous la parabole des dix vierges qui met en exergue l’importance d’être 
remplis du Saint-Esprit. Pour tenir fermes comme Daniel et ses amis, il nous faudra déborder 
de l’Esprit du Seigneur. Le niveau de perversion dans le monde est entrain d’atteindre son 
paroxysme. Le diable est ses agents deviennent fous. Il nous faut également être fous 
amoureux de notre Roi.   

L’esprit de l’Antichrist accroît et accélère son action sur la terre. De même, le Père veut 
accroître le niveau de Son Esprit, de l’Esprit de Yeshua en nous.  

« … Ce n’est pas par la puissance ni par la force, mais par mon Esprit, dit YHWH Tsevaot. » 
(Zacharie 4 :6) 

Nous avons besoin que l’Esprit de Mashiah se meuve comme jamais auparavant au travers 
de Son peuple. De ce faible Reste, mais tellement puissant, qu’Il va utiliser pour Sa gloire 
seule. De ces vases qu’Il est en train de préparer dans le creuset. Sa gloire sera puissante !  

« La gloire de cette dernière maison sera plus grande que celle de la première, dit YHWH 
Tsevaot et je mettrai la paix en ce lieu, déclaration de YHWH Tsevaot. » (Aggée 2 :9) 

Il ne travaillera pas avec des vases sales. C’est la raison pour laquelle Il nous épure, et que 
c’est douloureux. Mais laissons-Le accomplir Son œuvre. Il fait de nous des vases d’honneur 
qui seront utiles à leur Maître. Prions le Père de nous remplir de Son Esprit au point où nous 
allons déborder de Mashiah. Ainsi, lorsque nous parlerons, ce sera Jésus qui parlera au 
travers de nous, et nous pourrons dire, tout comme l’apôtre Paul : 
 
« …si je vis, ce n’est plus moi qui vis, mais c’est Mashiah qui vit en moi. » (Galates 2 :20) 

Demeurer	dans	Son	amour		
La loi du Royaume céleste, c’est l’AMOUR. C’est parce que le Père a tant aimé le monde, 
qu’Il a donné Son Fils unique pour nous. Aimer, c’est se donner, c’est servir. L’amour rend 
endurant et persévérant car « il est patient » et « il supporte tout ».  

Le mariage selon le Seigneur se fonde sur la fidélité entre les deux conjoints et un 
engagement à cheminer ensemble tout au long de leur vie. Ils font le choix de s’entraider et 
d’honorer cette alliance, tout en sachant que les difficultés ne manqueront pas. L’amour est 
le lien qui les unit et les motive à rester attelés sous un même joug.  
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Nous sommes unis à Christ par des liens d’amour. Pour rester fermement attachés à Lui 
jusqu’à la fin, l’Amour doit être ce qui nous anime. Si nous sommes mus par l’amour du 
Seigneur, nous garderons Sa Parole. Car Sa Parole est la Vérité est l’ « amour se réjouit avec 
la vérité ». L’amour rend obéissant. 

Jésus nous invite : 

 « 9…Demeurez dans mon amour.  
10 Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, comme j’ai 
gardé les commandements de mon Père et je demeure dans son amour. » (Jean 15 :9-10) 

Sa	grâce	nous	suffit	!	
 Le Père ne nous a pas laissé sans repères dans ce monde de ténèbres. Il nous a donné Sa 
Parole, pour qu’elle soit une lampe qui éclaire notre chemin, pour qu’elle nous montre le 
Chemin vers le Ciel : Jésus. Elle nous fait connaître la volonté du Créateur, afin que nous ne 
marchions pas en conformité avec le monde. 

Non seulement, nous avons Sa Parole, mais encore, Il nous a donné Son Esprit pour nous 
conduire dans toute la vérité. Christ Lui-même vient habiter en nous. Nous ne sommes plus 
seuls. Il devient notre Consolateur, notre Enseignant, notre Tout. C’est dire que nous avons 
reçu tout ce qui était nécessaire à notre salut. En Mashiah, nous avons tout. 

Sa grâce est disponible, non pas pour nous pousser à vivre comme bon nous semblent, mais 
pour nous rendre capable de vivre d’une manière qui L’honore, et ce, en dépit de nos 
faiblesses. C’est au Trône de la grâce que nous trouvons le pardon lorsque nous péchons. 
C’est là bas que nous puisons de la force pour continuer la marche quand nous nous sentons 
faibles, fatigués et découragés. 

C’est par la grâce du Seigneur Jésus que nous tiendrons fermes comme Daniel, ses amis, 
ainsi que tous les héros de la foi qui nous ont précédés dans le Royaume du Père. 

 

« Et il m’a dit : Ma grâce te suffit, car ma puissance s’accomplit dans la 
faiblesse…» (2 Corinthiens 12 :9) 
 
« Mais lui (Yeshua-Jésus)… peut sauver parfaitement. » (Hébreux 7 :24-25) 
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Ferme comme Daniel 
 

Tu me rends ferme comme Daniel 
Yahweh, je marche vers le Ciel 

Yeshua est Ma bannière et mon Soleil 
Je ne crains pas la haine des rebelles 

 
Tu me rends ferme comme Daniel 
Père, je réponds oui à Ton Appel 

Je suis soldat de l’Armée de El 
J’écrase mon ennemi tout comme Yaël 

 
Tu me rends ferme comme Daniel 

A genoux, je livre une bataille réelle 
J’attendrai que Tu répondes du Ciel 

Je lutterai et Tu m’exauceras, comme à Peniel 
 

Tu me rends ferme comme Daniel 
Je persévère et j’avance car la récompense est belle 

La résolution est prise : je ne prendrai point des mets de Babel 
Ta Parole me suffit, elle est mon rayon de miel 

 
Tu me rends ferme comme Daniel 

Le Sang de l’aspersion parle mieux qu’Abel 
Je verrai Ton Royaume et parcourrai Tes ruelles 

Je sors de Babel et je cours vers mon héritage éternel 
 
 
 
 

 


